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Total de internados com covid
cai 18% em junho no Paraná

NO OESTE, OCUPAÇÃO DE UTI SEGUE NO LIMITE

O mês de junho vai chegando ao fim com um pequeno, mas significativo, alívio na rede de saúde mon-
tada para tratar pacientes com covid-19. O sistema iniciou o mês com muita pressão e sobrecarga: 
havia 5.945 internados em leitos públicos e privados, permanecendo acima de 6 mil em toda a primei-
ra quinzena. Desses, praticamente metade na UTI. Ontem, eram 4.863 internados, 2.238 em UTI. Em 
contrapartida, na Macro-Oeste, a ocupação de UTIs cresceu 9% no mês e segue no limite. l Geral 2

Estado registra nova queda de mortes diárias
LEIA MAIS

PAROU DE NOVO
Paraná aplicou
5,5 milhões de 

doses e aguarda
mais vacinas 

l Geral 2

MENOS BARULHO
Cascavel proíbe

fogos de artifício
com mais de
85 decibéis

l Geral 5

ALERTA
Geada põe em 
risco lavouras 

de milho e 
a pastagem

l Geral 6

    
    
  

RESULTADOS DE ONTEM 
                         SÉRIE A
 Atlético-GO  ?X?  Bragantino
                          SÉRIE B
 Operário-PR  1X2  Vila Nova
                  COPA AMÉRICA
 Uruguai  ?X?  Paraguai
 Bolívia  ?X?  Argentina

l Bandeirada 15

Chave Ouro

O Cascavel não conseguiu segurar a Acel/Chopinzinho ontem, no Ginásio da Neva, pela Série 
Ouro de Futsal. Os visitantes venceram por 5 a 2. Essa é a primeira derrota do Cascavel no 
Paranaense, mas segue líder. A Acel garantiu sua terceira vitória na competição.
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

  Curitiba - O Paraná ultra-
passou nessa segunda-feira (28) 
a marca dos 5,5 milhões de vaci-
nas aplicadas contra covid-19. 
No total, foram 5.501.608 doses, 
sendo 4.179.365 primeiras doses 
(D1) e 1.322.243 segundas doses 
(D2), além de 5.182 doses únicas 
da Janssen, que imunizam com 
apenas uma aplicação.

As D1 representam 76% 
das doses aplicadas; as D2, 
23,9%; e as doses únicas, que 
começaram a ser aplicadas 
na sexta-feira (25), 0,1%.

O marco é reflexo da veloci-
dade na vacinação que o Estado 
apresentou ao longo das últimas 
semanas. Junho já é o mês com 
maior número de vacinas aplica-
das desde o início da campanha 
de imunização, mesmo antes de 
chegar ao último dia. Até o dia 27, 
foram administradas 1.569.627 
doses, contra 1.468.471 em abril, 
melhor período até então.

Neste mês, o Paraná foi um 
dos estados que mais avança-
ram na quantidade de pessoas 
vacinadas com a primeira dose. 
Também é com maior efetivi-
dade entre os dez que mais apli-
caram (relação entre doses dis-
tribuídas e aplicadas), segundo 
o Ministério da Saúde, com 88%.

“Estamos contentes por ver 

 Cascavel - O mês de junho 
vai chegando ao fim com um 
pequeno, mas significativo, 
alívio na rede de saúde mon-
tada para tratar pacientes com 
covid-19. O sistema iniciou 
o mês com muita pressão e 
sobrecarga. O dia 1º começou 
com 5.945 internados em leitos 
públicos e privados, e passou 
a primeira metade acima de 
6 mil. Desses, praticamente 
metade na UTI. Ontem, eram 
4.863 internados, dos quais 
2.238 em UTI (1.883 SUS). A 

 O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior assi-
nou nessa segunda-feira (28) 
o Decreto 7989/21, que dis-
põe sobre o monitoramento 
das informações de ocupação 
e disponibilidade de leitos 
públicos e privados em esta-
belecimentos de saúde no 
Paraná, com ou sem vínculo 
contratual com o SUS.

Agora, todos os hospitais 
devem registrar os atendi-
mentos a pacientes suspei-
tos ou confirmados com a 
covid-19 na Care (Central 
de Acesso à Regulação do 
Paraná), além de informar 
a disponibilidade de leitos 
de cada unidade. Segundo 
o decreto, a atualização das 
informações deve ser reali-
zada duas vezes ao dia.

O secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto, explicou 
o objetivo do ato norma-
tivo: “Esse decreto visa con-
seguir o registro obrigatório 
de pacientes suspeitos e 
confirmados com a covid-19 
por parte de hospitais priva-
dos que não usam o sistema 
Care. Essas informações irão 
auxiliar o governo do Estado 
na implantação, ou não, de 
medidas mais restritivas, 
compra e solicitação de 
equipamentos hospitalares 
e medicamentos de intuba-
ção”, explicou Beto Preto.

DADOS
Segundo as informações 

da Regulação Estadual de 
Leitos, nessa segunda-feira 
(28), o Paraná registrou 3.873 
pacientes internados em lei-
tos exclusivos SUS por sus-
peita ou confirmação da 
covid-19, sendo 1.890 em 
UTI e 1.983 em enfermarias. 
A ocupação é de 93% e 67%, 
respectivamente.

Ainda de acordo com o 
monitoramento, o total de 

pacientes internados em 
leitos SUS (incluindo lei-
tos exclusivos) e privados 
(somente Curitiba) é de 4.863 
pessoas. Dessas, 4.336 estão 
em leitos SUS e 478 em leitos 
particulares.

As informações de ocu-
pação e disponibilidade de 
leitos particulares, neste 
momento, só são repassa-
das pela Capital do Estado. 
A partir da publicação do 
decreto, os serviços hospita-
lares de todos os municípios 
deverão registrar os dados.

“Enquanto tivermos uma 
ocupação elevada de leitos 
com pacientes acometidos 
pela covid-19 no Paraná, essas 
unidades deverão informar 
todos os atendimentos e lei-
tos disponíveis, diariamente, 
ao Governo do Estado”, acres-
centou o secretário.

PLANO
De acordo com o decreto 

estadual, as unidades preci-
sam apresentar um Plano de 
Contingência para o enfrenta-
mento da covid-19 em até 24 
horas a contar da publicação 
do ato normativo.

O Plano deverá prever 
que, pelo menos, 50% da 
capacidade operacional 
dos leitos privados clínicos 
e cirúrgicos não SUS e lei-
tos de UTI adulto e pediá-
trico informados no Sistema 
de Cadastro Nacional de 
Estabelecimentos de Saúde 
(SCNES) sejam remanejados 
para o atendimento exclu-
sivo dos casos suspeitos e 
confirmados de covid-19.

A orientação de rema-
nejamento não se aplica a 
leitos das especialidades de 
obstetrícia, oncologia, car-
diologia, nefrologia, oftal-
mologia e traumatologia, 
nos casos de procedimentos 
cirúrgicos essenciais.

queda é de 18,2% no total de 
internados, puxada princi-
palmente pelos leitos clínicos 
(-24,8%). Na UTI, a queda foi 
de 8,8% - de 2.454 para 2.238 
ontem, dos quais 1.883 são SUS.

Apesar do alívio, a estrutura 
pública de UTI não viu baixar 
a taxa de ocupação de 94%, 
mesmo com a abertura de 53 
leitos nesse período, totali-
zando 2.007 ontem.

Na Macro-Oeste, a situa-
ção é um pouco diferente. 
Apesar da queda de 20%, 

passando de 342 interna-
dos para 274, na UTI houve 
aumento de 9%. No início 
do mês eram 316 internados 
em estado grave, e, ontem, 
eram 345. A Macrorregulação 
Oeste, que inclui sete regio-
nais de saúde do oeste e 
do sudoeste,  ampliou a 
estrutura de UTI, passando 
de 330 para 357, e mesmo 
assim não consegue aliviar a 
lotação, mantendo pacien-
tes na fila de espera.

Em entrevista ao Jornal O 

Total de internados com covid-19 
cai 18% em junho; no oeste, 6%

Paraná na última sexta-feira, 
o secretário de Saúde, Beto 
Preto, admitiu uma redução 
da gravidade dos casos, mas 

afirma que a rede de saúde 
permanece muito próxima do 
colapso e que por isso ainda 
não dá para relaxar.

Hospitais privados devem 
registrar leitos disponíveis

Com 5,5 milhões de vacinas aplicadas, 
Paraná aguarda remessas novas doses

Mais 4.950 casos e seis óbitos 
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa segunda-feira (28) mais 
4.950 casos e 6 mortes pela covid-19 no Paraná. Os dados acumulados do 
monitoramento da doença mostram que o Estado soma 1.267.322 casos 
confirmados e 30.280 óbitos.
É a segunda menor quantidade de óbitos diários divulgados neste ano. 
No domingo, foram cinco. Com isso, a média móvel de mortes segue em 
queda, chegando a 23 mortes por dia, ontem, 83% menor que a média de 
14 dias atrás. As mortes informadas ontem se referem a três mulheres e três 
homens, com idades que variam de 45 a 80 anos. Os óbitos ocorreram de 
12 de maio a 26 de junho de 2021. Os pacientes que foram a óbito residiam 
em Ponta Grossa (2), Corbélia, Curitiba, Céu Azul e Paiçandu.

a vacinação no Paraná atin-
gir uma maior velocidade nos 
últimos dias e atingir mais um 
importante marco. Com doses 
disponíveis, podemos chegar a 
200 mil paranaenses vacinados 
em um único dia. Nossa meta 
é chegar a 80% da população 
adulta do Estado vacinada com 
a primeira dose em agosto, e 
estamos nos encaminhando 
para bater mais essa meta”, 
afirmou Beto Preto, secretário 
estadual de Saúde.

Contudo, agora o Estado 
aguarda a chegada de novas 
doses. Cidades como Cascavel 
e Curitiba aplicaram tudo o que 
tinham no fim de semana e estão 
apenas com segundas doses. 

PERFIL
Em números absolutos, a 

cidade que mais aplicou imu-
nizantes no Estado foi Curitiba, 
com 984.339 doses. A Capital é 
seguida por Maringá (307.059 

doses), Londrina (295.683 
doses), Cascavel (172.677 doses) 
e São José dos Pinhais (133.058 
doses). Dados do vacinômetro. 
Pelos dados locais, Cascavel 
aplicou 175.871 doses (134.939 
D1 e 40.932 D2).

Entre as vacinas aplicadas, 
a mais utilizada foi a Covishield, 
da parceria AstraZeneca/Oxford/
Fiocruz, com 48,7% do total de 
doses utilizadas. Na sequência, 
está a Coronavac, do Instituto 
Butantan/Sinovac, com 42,7%; 
a Cominarty, da Pfizer/BioNTech, 
com 8,5%; e a Janssen, com 0,1%.

Entre os grupos prioritários, 
os que mais receberam doses 
(em números absolutos) foram 
as pessoas de 60 a 64 anos, com 
1.466.044 doses aplicadas. Elas 
são seguidas pelo grupo dos tra-
balhadores da saúde (716.763 
doses), pessoas de 65 a 69 anos 
(657.570 doses), de 70 a 74 anos 
(596.333 doses) e comorbidades 
(539.538 doses). 



3Terça-feira 29 de junho de 2021  POLÍTICA@oparana hojenews

editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

 Medianeira - O Município de 
Medianeira e uma empresa do 
ramo imobiliário foram aciona-
das judicialmente pelo Ministé-
rio Público do Paraná, por meio 
da 1ª Promotoria de Justiça da 
comarca, pela criação de três 
loteamentos irregulares. O nome 
da empresa não foi informado.

Conforme a ação civil 
pública ajuizada pelo MPPR, 
apesar de os empreendimen-
tos apresentarem diversas ile-
galidades, foram aprovados 
pelo Município, com a expedi-
ção de Alvará de Licença para 

Execução de Obras datado 
de 18 de dezembro de 2017, 
e receberam licença de insta-
lação do Instituto Ambiental 
do Paraná. A Promotoria de 
Justiça sustenta na ação que 
o alvará e a licença são nulos 
por violarem a legislação.

São listadas na ação as várias 
irregularidades, como burla à 
legislação urbanística e ambien-
tal - por exemplo, parte do lotea-
mento se encontra em Zona de 
Proteção Ambiental, com cursos 
d’água, nascentes e o único rio 
que abastece a cidade; além 

disso, o empreendimento tem 
lotes com declividade superior 
a 30%, o que é vedado por lei.

O MPPR requer que seja reco-
nhecida a inconstitucionalidade 
da Lei Municipal 382/2014, que 
alterou o zoneamento da área 
em que está o empreendi-
mento, e a invalidade dos atos 
dela decorrentes, bem como 
que o Município de Medianeira 
seja condenado à obrigação de 
decretar a invalidade dos atos 
ou processos administrativos 
que autorizem ou licenciem os 
referidos loteamentos.

Horário de verão
Um grupo de entidades de 
turismo do Paraná, da Bahia 
e de Santa Catarina, filiadas 
à CNTur (Confederação 
Nacional de Turismo), irão 
encaminhar em conjunto 
ofício ao governo federal 
pelo retorno do horário 
de verão já em 2021. 
Segundo a confederação, 
o setor de gastronomia e 
entretenimento era um dos 
mais privilegiados com a 
medida. “Sabemos que o 
horário diferenciado não 
reduz o consumo de energia 
elétrica, mas vai refletir 
socialmente em nosso 
setor”, diz Fábio Aguayo, 
vice-presidente da CNTur.

Seguro-saúde
A Comissão de Turismo 
aprovou o projeto de lei do 
deputado Felipe Francischini 
(PSL) que torna obrigatória 
a aquisição de seguro-
saúde por estrangeiros 
que ingressarem no País. 
O texto determina que 
o seguro de saúde e de 
repatriamento (em caso 
de falecimento) deverão 
ser válidos durante todo o 
período de permanência em 
território nacional e terá o 
valor mínimo definido pelo 
governo federal. O texto 
proíbe ainda a entrada 
de estrangeiros que 
estiverem sem ou com 
o documento vencido. 

Vacinas no lixo
Uma alteração de 
temperatura no local de 

Polarização X tensão
Oito de cada dez brasileiros acreditam que há muita ou 

uma quantidade considerável de tensão entre pessoas que 
apoiam diferentes partidos políticos no Brasil atualmente. 
É o que aponta a pesquisa Culture Wars Around the World: 

How Countries Perceive Divisions, realizada pela Ipsos 
com 28 países. Do total de respondentes no mundo, 

69% disseram que há “uma quantidade considerável” ou 
“muita” tensão entre apoiadores de partidos políticos 

distintos. Com um percentual de respostas “alguma” ou 
“muita” tensão de 83%, a tensão política ficou em 1º lugar 
no Brasil. Dos 12 grupos apresentados, em 11 o percentual 

de tensão percebido  pelos brasileiros é mais alto do que 
a média global. Isso acontece porque quase metade dos 

entrevistados no País (47%) acredita que o Brasil é dividido 
por “guerras culturais” ou conflitos de ideias/identidades. 

Globalmente, apenas 35% estão de acordo com a afirmação. 
Foram entrevistadas 23.004 pessoas.

Bacana absolvido
O Ministério Público do Paraná recorrerá da decisão que 
absolveu  o tenente-coronel da Polícia Militar e médico 
Fernando Dias Lima, conhecido como Doutor Bacana 
(ex-vereador de Cascavel), denunciado em 2018 por 

atentado violento ao pudor e assédio sexual que teriam 
sido praticados de forma reiterada contra pelo menos 
40 vítimas. A sentença de absolvição foi expedida pelo 

Conselho Especial de Justiça Militar, por unanimidade de 
votos, em julgamento na última quinta (24).

armazenamento de vacinas 
da 16ª Regional de Saúde 
de Apucarana pode ter 
comprometido 600 doses 
do imunizante da Pfizer. A 
16ª RS já reconheceu, em 
nota, a instabilidade e o 
deputado Arilson Chiorato 
(PT) protocolou requerimento 
pedindo investigação sobre o 
ocorrido na Comissão Especial 
da Vacinação contra a Covid-
19, que tramita na Alep. 

CPI Covid
O vice-presidente da CPI da 
Covid, Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), apresentou 
requerimento para prorrogar 
os trabalhos da comissão 
por mais 90 dias. Com 
prazo inicial de 90 dias, a 
comissão está programada 
para se encerrar em 7 de 
agosto. Randolfe classificou 
esse prazo como insuficiente 
e afirmou ser “imperativo” 
prorrogar as atividades. 

Olho no STF
Favorito para a vaga de 
Marco Aurélio Mello no STF, 
que se aposenta em julho, 
o advogado-geral da União, 
André Mendonça, tem feito 
uma rodada de almoços, 
jantares e conversas a 
distância com senadores 
para diminuir a resistência 
na Casa a uma provável 
indicação. O pastor Silas 
Malafaia, um dos principais 
entusiastas de Mendonça 
no STF, revelou que o chefe 
da AGU já conversou com 
cerca de 50 senadores 
sobre o tema. 

 Cascavel - Os cascavelen-
ses poderão aproveitar as pró-
ximas semanas para fazer a 
regularização de seus imóveis 
com a redução em 50% do ITBI 
(Imposto sobre Transmissão de 
Bens Imóveis por ato Oneroso 
Intervivos), cobrado para fazer 
a transferência de um imóvel 
para um novo dono.

A aprovação do Projeto de 
Lei Complementar 3 de 2021, 
que reduz temporariamente 
a alíquota do ITBI, foi encami-
nhado pela prefeitura e apro-
vado por unanimidade na ses-
são dessa segunda-feira (28) na 
Câmara de Vereadores.

A proposta altera o artigo 
253 do Código Tributário Muni-
cipal, reduzindo o valor do ITBI 

em 50% durante 60 dias, cujo 
período a alíquota será de 1% 
sobre o valor do imóvel. 

O prazo começa a valer a par-
tir da publicação da lei, que deve 
acontecer nos próximos dias, 
após a aprovação do projeto 
em duas sessões na Câmara. “O 
incentivo fiscal proposto é uma 
importante medida de regulari-
zação de imóveis dos cidadãos 
de Cascavel, sendo que, neste 
momento de pandemia, atende 
a necessidade da população por 
redução de impostos e permite 
que as pessoas mantenham 
suas obrigações em dia”.

Como lembrou o vereador 
e líder de Governo, Pedro Sam-
paio (PSC), “com a regularização 
do ITBI a prefeitura consegue 

ainda aumentar sua receita e 
regularizar estes imóveis, rea-
lizando a medição e obtendo 
informações mais detalhadas 
destes imóveis e sua distribui-
ção pelo espaço urbano”.

A Prefeitura de Cascavel já 
havia adotado a redução no iní-
cio do ano. Previsto inicialmente 
para janeiro e fevereiro, acabou 
sendo estendido até 23 de abril. 

Na ocasião, um levanta-
mento da Secretaria de Finan-
ças apontava que Cascavel teria 
aproximadamente 10 mil imó-
veis com documentos de gaveta 
e que poderiam se beneficiar da 
medida. Durante o período em 
que vigorou o desconto, foram 
regularizados 6.726 imóveis e 
arrecadados R$ 25.068.493. 

Prefeitura volta a 
reduzir ITBI em 50%

 Cascavel - O Pleno do TCE-
-PR (Tribunal de Contas do 
Estado) determinou, por meio 
de medida cautelar, a imediata 
suspensão do Processo Licita-
tório 385/2020, lançado pela 
Sanepar para contratar a rea-
lização de obras na rede de 
água e esgoto da região de 
Cascavel pelo valor máximo 
de R$ 33.645.755,49.

O ato foi provocado por 
Representação da Lei nº 
8.666/1993 (Lei de Licitações 
e Contratos) formulada pela 
Esac - Empresa de Saneamento 
Ambiental e Concessões Ltda. 
Em um primeiro momento, o 
pedido de paralisação do cer-
tame foi negado pela Corte. 
Contudo, após a interes-
sada apresentar Recurso de 
Agravo, a solicitação foi jul-
gada procedente.

Na petição, a empresa 

alegou que, depois de vencer 
a disputa por ter apresentado 
a menor proposta de preço, 
foi inabilitada após a segunda 
colocada ingressar com recurso 
administrativo pelo fato de a 
Esac não atender ao Índice de 
Endividamento Geral previsto 
no edital da licitação, devido a 
uma diferença de 0,01.

Para a empresa, a Sanepar 
agiu com excesso de formalismo 
ao acolher o recurso, além de 
não ter oportunizado a apre-
sentação de contraditório diante 
do laudo contábil que resultou 
na inabilitação da interessada, 
tendo em vista que o método 
utilizado neste não é de aceita-
ção universal na área.

DECISÃO
Em seu voto, o relator do 

processo, conselheiro Fer-
nando Guimarães, deu razão à 

representante. Apesar de não 
ter vislumbrado excesso de for-
malismo da Sanepar, já que a 
entidade seguiu exatamente o 
que estava previsto no instru-
mento convocatório, conforme 
determina a lei, ele considerou 
que houve, efetivamente, cer-
ceamento ao direito de ampla 
defesa, já que não foi permi-
tido que a Esac questionasse 
tanto o laudo contábil quanto 
a metodologia empregada na 
formulação deste.

Dessa forma, o relator defen-
deu a imediata paralisação 
do certame e de todos os atos 
decorrentes da licitação, ressal-
vando que, caso já tenha sido 
iniciada a execução contratual, 
deve ser mantida a continui-
dade apenas dos serviços já 
iniciados, de fato, pela contra-
tada até a emissão da decisão 
dos conselheiros. 

TCE-PR suspende licitação da Sanepar 
para obras de esgoto em Cascavel e região

MP ajuíza ação civil contra Município e 
imobiliária por loteamentos irregulares



4 GERAL   Terça-feira 29 de junho de 2021 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Menor preço II
O projeto de lei apresentado 
por Ducci exige a prestação 
de garantias como fiança 
bancária, seguro-garantia ou 
caução em dinheiro ou em 
títulos da dívida pública. A 
modalidade escolhida pela 
empresa deverá atender 
aos requisitos do edital, 
cobrir todos os riscos e 
assumir as responsabili-
dades da concessionária. 
Com o projeto de lei, não 
apenas as concessões de 
estradas do Paraná, mas 
de todos os estados da 
federação devem ser decidi-
das pelo menor preço.

IRPF
A Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa 
da Câmara dos Deputados 
aprovou, com emenda, o 
projeto de lei que permite 
aos contribuintes deduzir do 
IRPF (Imposto de Renda das 
Pessoas Físicas), na forma 
de despesas com saúde, 
pagamentos efetuados a 
cuidadores de pessoas com 
deficiência e de idosos. 
Relatora na comissão, a 
deputada Leandre (PV) 
recomendou a aprovação 
da proposta, mas propôs 
emenda supressiva para 
evitar efeitos retroativos. 
“Temos divergência quanto 
à retroatividade da lei, haja 
vista que esta questão pode 
causar instabilidade na apli-
cação da norma”, disse.

Doação de órgãos
O Paraná atingiu a marca 
de 41,5 doações de órgãos 
por milhão de população 
(pmp) em 2020, ficando à 
frente de todos os estados 
brasileiros e muito acima da 
média nacional, que fechou 
em 18,1 pmp, segundo 

Menor preço
O deputado federal Luciano Ducci 
(PSB) protocolou na Câmara dos Depu-
tados o projeto de lei que estabelece a 
menor tarifa do pedágio como critério 
para as licitações de concessão de 
estradas federais. O texto altera a Lei 
10.233/11 e determina que, durante 
a licitação, o edital deve indicar, 
obrigatoriamente, como critério para 
julgamento, o menor valor da tarifa do 
pedágio e determinar o limite máximo. 
Além disso, deve prever exigência de 
garantias sobre a execução das obras.

ASSESSORIA

dados da ABTO (Associação 
Brasileira de Transplante 
de Órgãos). Registros do 
SET/PR (Sistema Estadual 
de Transplantes) apontam 
que, só nos primeiros cinco 
meses de 2021, foram 34 
doações pmp.

Doação de órgãos II
A solidariedade dos para-
naenses e a estrutura efi-
ciente do governo do Estado 
fazem do Paraná líder em 
doação de órgãos no País. 
É o que afirma Arlene Tere-
zinha Cagol Garcia Badoch, 
que se aposenta após 12 
anos à frente do sistema. 
Com mais de 2.300 para-
naenses aguardando uma 
doação, o Estado registra, 
neste ano, um dos menores 
índices de recusas fami-
liares em entrevistas para 
doação de órgãos no País. 
Apenas 22% das famílias 
não aceitaram, até maio, 
doar algum tipo de órgão  
de algum parente.

Ambiente de negócios
A Câmara dos Deputados 
aprovou a medida provisória 
que faz várias mudanças na 
legislação a fim de eliminar 
exigências e simplificar 
a abertura e o funciona-
mento de empresas, bus-
cando melhorar o chamado 
“ambiente de negócios”. 
Uma das inovações é a emis-
são automática de licenças 
e alvarás de funcionamento 
para atividades consideradas 
de risco médio. A matéria 
será enviada ao Senado. 
Segundo o deputado federal 
Diego Garcia (PHS), “esse é 
um tema que já estávamos 
trabalhando desde 2016, 
com foco na desburocrati-
zação da abertura e fecha-
mento de empresas”. 

 Cascavel - A Amic PR inau-
gurou nessa segunda-feira (28) 
a nova sede da entidade, a cha-
mada Casa do Empreendedor. 
O prédio fica na Rua Maranhão, 
92, próximo do Centro Esportivo 
Ciro Nardi, em Cascavel.

A cerimônia foi restrita por 
conta da pandemia do novo 
coronavírus. “É um momento 
de muita emoção, aguardado 
por todos que fazem parte da 
história da entidade. Agora, 
temos a Casa do Empreende-
dor, um espaço novo, sustentá-
vel que ressalta a importância 
da nossa história, inclusive para 
Cascavel. Nossa caminhada se 
confunde com a caminhada 
do município e somos muito 
felizes pela nossa expansão. 
Gratidão resume, a todos que 
nos apoiam de alguma forma”, 
resumiu a presidente da Amic 
PR, Sônia Xavier.

Na solenidade, o prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
destacou a importância das 
microempresas e das pequenas 

 Foz do Iguaçu - O PTI-BR 
(Parque Tecnológico Itaipu - Bra-
sil) abriu ontem uma consulta 
pública para receber sugestões 
sobre o processo de concessão 
dos serviços de implantação, 
manutenção e exploração eco-
nômica do Mercado Público de 
Foz do Iguaçu.

As contribuições poderão ser 
enviadas até a próxima segun-
da-feira (5), por meio de formu-
lário online disponível no link: 
https://bit.ly/3jelM3w.

A publicação do edital de 
concessão deve ocorrer ainda 
no mês julho. A previsão para 
o término das obras é para o 
fim de agosto. O investimento 
é de cerca R$ 14,5 milhões, com 
projeto do PTI-BR e recursos da 
Itaipu Binacional.

O formulário foi elaborado 
para que os participantes pos-
sam preencher os apontamen-
tos que considerarem pertinen-
tes. Basta mencionar a qual 
documento a que a observação 
se refere. Nos campos seguin-
tes, deverá ser indicado qual o 
item ou conteúdo da minuta/
documento a que contribuição 
pertence e inserir comentários 
ou observações acerca do item.

O questionário conta ainda 
com um espaço para apresentar 

sugestão de nova redação, 
caso o cidadão entenda que 
o edital de concessão, por 
exemplo, deva ser alterado 
em determinado ponto, ou 
ainda, adicionar outra con-
tribuição caso julgue necessário.

O processo de locação e uso 
dos boxes será efetuado poste-
riormente pela empresa respon-
sável pela gestão do Mercado 
Público, portanto, nesta fase, 
não se aplicam questionamentos 
relacionados a esse tema.

Além do formulário de contri-
buições, quem deseja partici-
par da consulta tem à dispo-
sição a minuta do Termo de 
Referência e demais anexos, 
que estão disponíveis no site 
do PTI-BR: https://www.pti.org.
br/pt-br/avisos-de-editais, no 
menu editais em andamento.

De acordo com o diretor 
administrativo-financeiro do 
PTI-BR, Flaviano da Costa Mas-
nik, é importante a participação 
de possíveis concessionários e 
da sociedade nesse processo de 
consulta pública.

MERCADO PÚBLICO
Com uma área construída de 

4.723,20 m², o Mercado Público 
comportará a implantação de 72 
lojas. O mix inicial proposto para 

a atividade comercial abrange 
os segmentos de gastronomia, 
empórios, serviços, hortifruti-
granjeiros e souvenirs - mas 
não se limita a eles. A expec-
tativa é de que o empreen-
dimento, quando aberto ao 
público, gere cerca de 500 
empregos diretos e indiretos.

MODELO DE GESTÃO
A cessão do espaço busca 

oportunizar e viabilizar a ope-
ração por empresa especiali-
zada em empreendimentos 
desta natureza. Por meio de 
Chamada Pública por Ampla 
Concorrência, o PTI-BR sele-
cionará a empresa que apre-
sentar competência técnica 
mediante experiência na ges-
tão de outros empreendimen-
tos e ofertar maior lance nas 
parcelas fixa e variável.

O prazo previsto para a 
implantação e o início da ope-
ração do Mercado Público será 
de até seis meses, contados da 
emissão do termo de início do 
contrato. Já o tempo de ces-
são a empresa administradora 
para exploração econômica do 
Mercado Público será de apro-
ximadamente 20 anos, também 
contados da emissão do termo 
de início do contrato. 

PTI abre consulta 
sobre a concessão 
do Mercado Público

Amic Paraná inaugura nova sede

Novo prédio é referência nacional em sustentabilidade 

DIVULGAÇÃO

empresas para o desenvolvi-
mento da cidade. “Ser micro 
e pequeno empresário é ter 
persistência. Nós, enquanto 
poder público, temos o dever 
de desburocratizar e incentivar 
o crescimento destes empresá-
rios que fazem girar a econo-
mia local. Temos orgulho de 
ter a Amic PR enquanto par-
ceira, uma entidade impor-
tante para nossa cidade e para 
o nosso país”, ressaltou.

SOBRE A NOVA SEDE
A Casa do Empreendedor tem 

855 metros quadrados e se tornou 
referência em sustentabilidade, 
com certificação LEED, nível Pla-
tinum. Essa é a segunda obra da 
região oeste, a primeira em Cas-
cavel, considerada construção 
verde: com aproveitamento de 
água da chuva, geração de energia 
solar, prédio automatizado, dentre 
outros recursos que tornam o pré-
dio amigo do meio ambiente.
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 Cascavel - A partir de 1º 
de julho, começa em todo o 
País mais um ciclo do Pro-
grama Brasil Mais, que visa 
aumentar a produtividade de 
micro e pequenas empresas 
pela promoção de melhorias 
rápidas, com baixo custo e de 
alto impacto. Totalmente gra-
tuito, o programa é uma ini-
ciativa do governo federal em 
parceria com Sebrae, Senai 
e ABDI (Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial) 
e oferece a possibilidade uma 
jornada de inovação, produ-
tividade e competitividade 
durante quatro meses, com 
acompanhamento de ALI 
(Agentes Locais de Inovação).

Nesse percurso, o partici-
pante é conduzido para ino-
var, sempre buscando maior 

faturamento ou redução de 
custos a partir da aplicação de 
ferramentas de autoavaliação 
e conteúdos específicos com 
workshops e capacitações. 
Para a região oeste, são ofer-
tadas 125 vagas.

“O trabalho dos Agentes 
Locais de Inovação tem resul-
tados impactantes nas empre-
sas. O Brasil Mais é uma opor-
tunidade essencial para quem 
quer crescer e fortalecer o seu 
negócio diante de tempos tão 
incertos. Afinal, quem está 
mais preparado, consegue 
se planejar e aproveitar as 
oportunidades do mercado”, 
pontua o consultor do Sebrae/
PR Alan Debus.

Para participar, é preciso 
ser dono de micro ou pequena 
empresa dos seguintes setores: 

comércio, serviço ou indústria. 
Empresários que participaram 
do primeiro ciclo de 2021 não 
podem participar novamente.

As inscrições podem ser fei-
tas pelo www.sebrae.com.br/
brasilmais. Basta clicar link de 
inscrição da página e inserir 
os dados pessoais e respon-
der ao diagnóstico. A equipe 
do Sebrae entrará em contato 
para informar sobre as vagas 
e marcar o primeiro encontro 
com o Agente Locais de Ino-
vação. As vagas são limitadas, 
portanto, é imprescindível que 
os interessados efetuem seus 
cadastros rapidamente.

Entre 2020 e início de 
2021, mais de 12 mil empre-
sas foram atendidas pelo Bra-
sil Mais - cerca de 100 são do 
oeste do Paraná. 

 Cascavel - Os vereadores 
de Cascavel aprovaram, em 
última discussão na sessão 
dessa segunda-feira (28), o 
Projeto de Lei 163 de 2019, que 
dispõe sobre a proibição da 
queima e ou soltura de fogos 
de artifícios de altos estampi-
dos, assim como de quaisquer 
artefatos pirotécnicos de efeito 
sonoro ruidoso que causem 
poluição sonora acima de 85 
decibéis. O projeto, modificado 
por duas emendas, aprovadas 
na sequência, segue para san-
ção do prefeito.

O projeto foi apresentado 
em 2019 pelos vereadores Ser-
ginho Ribeiro (PDT) e Policial 
Madril (PSC) e pelo ex-verea-
dor Rafael Brugnerotto (PL), 
que durante anos estudaram a 
questão e chegaram a promo-
ver duas audiências públicas 
para debater com a comuni-
dade o assunto. Após intenso 
debate, a proposição foi apro-
vada em primeira votação, 
com 16 votos a 3, em 6 de 
julho de 2020. No entanto, 
teve pedido de adiamento 
aprovado no dia seguinte 
para que os parlamentares 
pudessem avaliar melhor o 
limite proposto de 85 decibéis.

“Os fogos com estampidos 
provocam sofrimento severo 
em pessoas com espectro 
autista, idosos, acamados 
e doentes em recuperação, 
especialmente para pessoas 
que estão em tratamento de 
câncer”, explicou o ex-verea-
dor Brugnerotto, na primeira 
votação. “Quando se trata 
de pessoas e animais com 

hipersensibilidade auditiva, o 
barulho excessivo não é ape-
nas um incômodo, é uma tor-
tura”, criticou Serginho Ribeiro, 
que defendeu também a reali-
zação de campanhas educati-
vas sobre a soltura de fogos de 
artifício no Município.

POLÊMICA
Em todas as oportunida-

des que o projeto foi discu-
tido, em audiências e ses-
sões ordinárias, houve muito 
debate e participação popu-
lar. Mesmo com posições 
contrárias à sua aprovação, 
principalmente em defesa 
da atividade econômica e 
dos empregos no setor, pre-
valeceu a preocupação com 
o incômodo às pessoas e aos 
animais. “A minha alegria 
não pode ser a dor do outro; 
por que eu tenho que fazer 
festa enquanto o outro está 
sofrendo?”, questionou Sergi-
nho Ribeiro para resumir seu 
ponto de vista.

O QUE DIZ
O PLO 163/2019 estipula a 

proibição de queima ou soltura 
de fogos de artifício que provo-
quem ruído acima de 85 deci-
béis. Os demais tipos de fogos 
continuam permitidos. As 
infrações cometidas por pes-
soas físicas ou jurídicas serão 
multadas no valor de 20 UFMs 
e, em caso de reincidência, a 
multa será dobrada. Empre-
sas podem perder o alvará 
de funcionamento caso rein-
cidam na infração.

Na fundamentação da 

proposição, os autores e 
seus defensores destacaram 
os precedentes em outras 
cidades por todo o País que 
já proibiram os fogos de altos 
estampidos, além da tendên-
cia para proibição nacional. 

Da mesma forma, foram 
citados os estudos e as com-
provações científicas sobre 
os danos causados a pessoas 
com autismo e outras enfer-
midades, idosos, crianças e 
animais, além dos riscos à 
audição de todas as pessoas 
pela exposição a ruídos acima 
de 85 decibéis.

Com a retirada da emenda 
nº 1, que reduzia o limite para 
80 decibéis, e suas subemen-
das, além do parecer contrá-
rio à emenda nº 3, o projeto 
chegou agora à sua segunda e 
última votação, acompanhado 
das emendas nº 2 e nº 4. Com 
a aprovação da emenda nº 
2, o texto aprovado deixa de 
proibir à prefeitura que uti-
lize quaisquer fogos de artifí-
cio em seus eventos, devido 
ao entendimento de que tal 
vedação seria uma invasão de 
competência legislativa.

Já a emenda nº 4 inclui 
a determinação de que as 
empresas que comercializam 
artefatos pirotécnicos mante-
nham cadastro com os dados 
dos compradores, para que 
possam ser contatados em 
caso de necessidade. Além 
disso, a entrada em vigor da 
nova lei passa a ser 180 dias 
após a publicação, em vez da 
vigência imediata como pre-
via o texto original.

Cascavel proíbe soltura
de fogos barulhentos

Oeste recebe novo ciclo do Brasil Mais 

A ex
Algum maldoso jogou na 
fogueira junina do Congresso 
o nome da ex-esposa do 
ex-ministro da Saúde Eduardo 
Pazuello. Ela não quer depor 
na CPI. Não quer holofote.

O contato
Bom de relações públicas, 
o ex-ministro da Saúde 
Ricardo Barros tem contatos 
nos laboratórios indiano da 
Covaxin, chinês da Casinovac 
e russo da Sputnik. 

Novo pleno
O Superior Tribunal de Justiça 
espera chegar no fim deste 
ano com 1 milhão de deci-
sões - entre monocráticas e 
colegiadas - proferidas por 
sessões virtuais. 

Outro bloqueio
Segue a novela Bolsonaro 
atrás de um partido para 
chamar de seu. O Patriota se 
enrolou todo. O presidente, 
Adilson Barroso, foi destituído 
pelo vice Ovasco Resende 
em convenção com maioria 
dos delegados. E a turma da 
nova direção não topa filiação 
do presidente da República, 
tratada pelo presidente ante-
rior - que já filiou o filho 01, o 
senador Flávio Bolsonaro.

Volta tudo
Bolsonaro tem ainda opções 
como Progressista, PTB, 
Aliança 35 (ex-Partido da 
Mulher Brasileira). Mas quer 
legenda que tope lhe entregar 
toda a executiva e o controle 
dos fundos partidário e 
eleitoral. O que é muito 
difícil. A conferir.

Ele avisou
O aviso foi dado em maio 
pelo engenheiro e ex-secretá-
rio de Energia do Estado do 
Rio de Janeiro Wagner Victer: 
o País corre risco de apagão 
se não lançar mão urgente 
da ligação das termelétricas 
e se não investir nos leilões 
para entrega a curto prazo.

Olhos vivos
É ordem no Palácio do Planalto. Os computadores amanhã 
com acesso ao vivo à TV on-line do Tribunal de Contas da 

União. O ministro-relator Walton Alencar vai dar seu parecer 
sobre as contas do Governo Federal em 2020. Toda informa-
ção no voto sobre ressalvas ou suposta irregularidade será 

rebatida de pronto no mesmo dia. O presidente Jair Bolsonaro 
sabe do risco. Foi num voto desses que a então presidente 

Dilma Rousseff caiu em desgraça. 

Aliás...
... A Assembleia Legislativa 
do Rio aprovou um projeto 
de lei de incentivo às novas 
termelétricas, visando ao 
aumento da oferta de 
gás nacional por 
gasodutos marítimos.

Meio a meio
A proposta do substitutivo 
na PEC que trata do voto 
impresso em comissão espe-
cial, que será apresentado 
hoje na Câmara dos Depu-
tados, prevê a implantação 
de 50% de impressoras nas 
urnas eletrônicas e “100% de 
auditoria nas urnas 
com apuração in loco”.

Confirmou
As novas urnas compradas em 
licitação pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral para o pleito de 
2022 estarão aptas à imple-
mentação do voto impresso. 
Elas serão mais da metade 
dos equipamentos que serão 
utilizados. A informação é do 
próprio TSE em ofício enca-
minhado ao deputado federal 
Filipe Barros (PSL-PR), no qual 
mostra que 51,69% das urnas 
(298.283 equipamentos) já 
preveem o acoplamento 
mecânico e elétrico

Gambiarra...
Segundo um especialista con-
sultado pela Coluna, é possí-
vel a modificação das urnas 
antigas. “Do ponto de vista 
do software, é necessário ter 
cada voto assinado digital-
mente, através de um token 
especial, microprogramado”.

... oficial
As urnas eletrônicas mais 
antigas precisam de adapta-
ções, mas também poderão 
ser utilizadas caso o voto 
impresso seja obrigatório 
a partir do ano que vem. O 
token fica conectado na porta 
USB da urna. “Tudo isso 
pode ser feito pela estrutura 
atual do TSE”, complementa 
a fonte da Coluna.



6 GERAL   Terça-feira 29 de junho de 2021 @oparana hojenews

Elas estão voltando
Vê, estão voltando as flores  
Vê, nessa manhã tão linda 
Vê, como é bonita a vida 

Vê, há esperança ainda... A primeira parte desta música de 
Paulo Soledade me faz reportar um fato lindo que está aconte-

cendo na Associação Médica.
 Todas as vezes que andava no pátio e em volta da 
piscina e do playground, percebia que as árvores eram poucas, 

o verde escasso, exceto a grama do campo de futebol.
 No início de meu mandato, fui chamado na sede da Uni-
prime e seus diretores me perguntaram: em que podemos ajudar? 
Afinal, a maioria dos nossos cooperados frequenta a AMC (Associa-
ção Médica de Cascavel) e precisamos mostrar que nós também 

estamos fazendo parte da vida de cada um dos associados.
 Flores, embelezamento, conservação, promoções, esportes 

algo que nos faça participar mais trazendo alegria e sorrisos. Surgiu 
um planejamento com móveis, campeonato de tênis e arborização.

 Busquei nas revistas Plantas e Flores, da Abril Cultural, 
e na Exótica, exemplos de flores que não fossem roxas, pois 
prefiro cores vermelhas, amarelas, brancas, róseas, e marca-

mos uma reunião com o Claudino e o Ailton. Andamos em todos 
os cantos e discutimos sobre ajardinamento.

 Imaginei a Associação Médica com o vozerio das crian-
ças, o canto dos pássaros, as vozes dos pais que estariam de 

volta para o futebol, o tênis e o sol na piscina.
 Ao ser avisado após assinatura de um contrato que os 

jardineiros tinham chegado, corri até lá e me deparei com um 
grande caminhão-baú lotado de sacos de adubo, terras espe-

ciais e muitas plantas em mudas e apetrechos para floricultura.
 Há alguns fins de semanas, fui procurado pelo Lourival 

Giansante e o Grupo Amigo dos Rios para plantar orquídeas 
nas árvores. É algo que já vem sendo feito em toda a cidade e 
no entorno dos rios, um trabalho formiguinha que já vem dando 

flores em vários pontos da cidade.
 Ao ver a música na internet, deparei-me com o Dr. 

Dimas Covas, presidente do Butantan, apresentando como 
sendo o Hino da Recuperação e a orquestra Brasil Jazz Sinfônica 
a executando, cantada por Renato Braz, em frente ao Instituto. 
Ele lembra que a música é um chamamento, um tributo à recu-

peração, revivendo após a pandemia. 
Pensando em flores, reporto-me aos idos de 22 de março de 
1982, em Baltimore, Mariland, quando lá estive em curso de 
Medicina. No dia da chegada, fomos para um hotel ligado à 

Universidade de John Hopkins, em frente ao hospital. No meio 
de uma larga avenida, havia um canteiro sem flores, mas bem 

cuidado. À noite fomos tomar um chope para brindarmos a 
nossa chegada, eu, Sonia e mais outros colegas.

 Na manhã seguinte, acordamos cedo e fomos ao 
hospital, do outro lado da rua. Qual foi nosso espanto e alegria 
ao ver que a primavera chegara, pois todas as plantas estavam 
floridas... eram as hoyas, flores de cera, que desabrocharam de 

um dia para o outro, um espetáculo lindo e inesquecível. 
Vi aqui, no Paraná, espetáculos bonitos que merecem ser citados, 
como o empenho e a dedicação da Dona Elizabeth Kazuyo Nishi-

mori Komori que, com sua família, trouxe mudas de cerejeiras e as 
plantou entorno do Lago e ruas próximas à Igreja São João Batista. 

Na época da floração, muitos vão lá apreciar o belo espetáculo.
 Em breve teremos a oportunidade de ver na Associação Médica 

de Cascavel orquídeas, strelitzias, bananeiras de jardim, 
alamandas amarelas, fórmios verdes, espirradeiras brancas, 
árvores no parque de diversão e araucárias embelezando o 

nosso ambiente.
 Quem sabe teremos a oportunidade de realizarmos 

cursos de cultivo de flores e ikebana.
 Enquanto estamos no vazio social, as plantas são aduba-
das e irrigadas para crescerem e mostrarem todo seu esplendor.

 E o nosso poeta termina os seus versos:
Vê, as nuvens vão passando  
Vê, um novo céu se abrindo  

Vê, o sol iluminando  
Por onde nós vamos indo  
Por onde nós vamos indo 

 
 Para completar esta coluna, vejam no YouTube a orques-
tra Brasil Jazz Sinfônica executando a música de Paulo Soledade, 

cantada por Renato Braz em frente ao Instituto Butantan.

Dr. José de Jesus Lopes Viegas - CRM 5279 - pre-
sidente Associação Médica de Cascavel

Geada põe em risco 
todas as lavouras de
milho e a pastagem

Cascavel  -  O inverno 
começa a cumprir a promessa 
de ser gelado e já traz as pri-
meiras geadas intensas ao 
Paraná. A terça-feira deve ama-
nhecer coberta de gelo em pra-
ticamente todo o Estado, res-
tando apenas uma pequena 
faixa no extremo nordeste. 
Nessa segunda já foram regis-
tradas chuvas congeladas no 
sudoeste e no oeste do Paraná 
e a máxima não saiu dos 7ºC 
em Cascavel. Para a madru-
gada desta terça, a previsão 
indicava -1ºC em Cascavel e 
0ºC para a manhã desta quar-
ta-feira. A partir de quinta as 
temperaturas voltam a subir, 
mas lentamente.

Embora o alerta seja de 
geada forte mais ao norte, o 
oeste deve registrar o fenô-
meno com intensidade mode-
rada, suficiente para fazer um 
grande estrago no campo.

No oeste, 100% das lavou-
ras de milho estão suscetí-
veis à geada agora. E são ao 
menos dois dias de forma-
ção, conforme prevê o Sime-
par. Situação que também 
deve danificar bastante as 
pastagens, já prejudicadas 
devido à estiagem. Apenas o 
trigo deve escapar, pois ape-
nas 5% das lavouras de trigo 
estão em risco. 

“Qualquer geada forte afeta 
o milho agora, pois está em 
frutificação. Vai afetar mais 
a qualidade, e um pouco da 
quantidade. E só teremos 
como mensurar os danos na 
colheita”, explica a engenheira 
agrônoma Jean Marie Ferra-
rini, do Deral de Toledo. 

Segundo ela, o risco se 
acentuou devido ao atraso no 
plantio, provocado pela estia-
gem. “O milho foi plantado em 
março. Se tivesse sido plan-
tado em fevereiro, talvez ele 
escaparia da geada, pois já 
estaria na fase final. Esse é o 
risco do atraso. Nem sempre 
acontece geadas fortes, mas 
agora está acontecendo”.

A geada vai agravar uma 
situação que já vinha preo-
cupante. São 2,52 milhões 
de hectares plantados de 
milho, dos quais 26% têm 

Alerta de geada para esta terça-feira

Alerta de geada para esta quarta-feira

boas condições, enquanto 
41% apresentam situação 
mediana e 33% condições 
ruins. Com relação à área, a 
expectativa aponta para 2,5 
milhões de hectares, 10% a 
mais que na safra passada.

Já o trigo está na fase final 
de cultivo. Estima-se a produ-
ção de 3,9 milhões de tonela-
das, aumento de 21% sobre a 
safra 2019/2020, se as condi-
ções climáticas colaborarem. 

ALERTA GEADA
O IDR-Paraná (Instituto de 

Desenvolvimento Rural do 
Paraná-Iapar-Emater) e o Sime-
par alertam que há previsão de 
geadas na madrugada de terça 
(29), quarta (30) e quinta-feira 
(1º) em toda a região cafeeira 

paranaense, no noroeste e no 
norte paranaense. 

A recomendação para os 
plantios novos de café, com 
até seis meses de campo, é 
enterrar as mudas. Viveiros 
devem ser protegidos com 
várias camadas de cobertura 
plástica ou aquecimento, com 
a opção de adotar as duas prá-
ticas simultaneamente.

Nos dois casos – lavouras 
novas e viveiros –, a prote-
ção deve ser retirada logo 
que a massa de ar frio se 
afastar e cessar o risco ime-
diato de geada.

Oferecido de maio a setem-
bro, o Alerta Geada tem o obje-
tivo de auxiliar os produtores a 
adotarem técnicas para prote-
ção de cafezais.
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PRÉ-REQUISITOS: 

Ensino superior concluído em Gestão Imobiliária e/ou
Administração. Experiência mínima de 6 meses como
corretor de imóveis e/ou docente na área de gestão
imobiliária.

PROCESSO SELETIVO PARA 
CADASTRO RESERVA – FUTURAS VAGAS

INSTRUTOR DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL
(ÁREA DE GESTÃO/TRANSAÇÕES IMOBILIÁRIAS)

VAGA Nº 132/2021 para UNIDADE CASCAVEL

Acesse:  www.pr.senac.br/trabalhe_conosco 
Verifique os pré-requisitos da vaga e cadastre seu currículo.
Candidate-se até dia 30/06/2021.

Curitiba - A Fomento 
Paraná anunciou nessa segun-
da-feira (28) novos limites ope-
racionais para os empreen-
dedores paranaenses. Em 
parceria com o BNDES, com a 
Finep (Financiadora de Estu-
dos e Projetos) e com o Minis-
tério do Turismo, a instituição 
financeira de desenvolvimento 
do governo do Estado passa a 
financiar operações de capital 

 Curitiba - Empresas para-
naenses podem solicitar até 
esta quarta-feira (30) o parce-
lamento excepcional do ICMS 
devido a título de substituição 
tributária declarado em GIA-ST 
- Guia Nacional de Informação 
e Apuração de Substituição 
Tributária, cujos fatos gerado-
res tenham ocorrido até abril 
deste ano. A medida vale para 
empresas inscritas ou não em 
dívida ativa, devendo a pri-
meira parcela ser paga no dia 
seguinte à concessão. 

Essa foi mais uma das medi-
das anunciadas pelo governa-
dor Carlos Massa Ratinho Junior 
e divulgada pela Secretaria da 
Fazenda e Receita Estadual 
para auxiliar as empresas neste 
momento de baixa na atividade 
econômica devido à pandemia. 

A adesão ao benefício está 
disponível no portal Receita/
PR, dentro do menu “Par-
celamento ICMS - Parcela-
mento ICMS ST - Decreto nº 
7.255/2021”, mediante uso de 
chave e senha do contribuinte 
sócio. A adesão é feita exclu-
sivamente e integralmente 
no portal  Receita/PR, sendo 
desnecessário comparecer às 
agências da Receita Estadual 
para formalização. 

>>>

 Cascavel - O Show Rural 
Coopavel, um dos três maio-
res eventos de disseminação 
de tecnologias ao campo do 
mundo, foi escolhido pelo 
Banco do Brasil como uma 
das bases nacionais para o 
lançamento do maior Plano 
Safra da história. A cerimônia 
on-line ocorreu nessa segun-
da-feira (28) e contou com a 
presença do presidente Jair 
Bolsonaro, dos ministros da 
Agricultura, Tereza Cristina, e 
da Economia, Paulo Guedes, 
e do presidente do Banco 
do Brasil, Fausto Ribeiro. 

A transmissão foi acompa-
nhada por mais de 90 mil 
colaboradores do BB em 
mais de 4 mil cidades, além 
de agricultores.

O Plano Safra 2021/2022 vai 
liberar R$ 251 bilhões (6% a 
mais em que em 2020) e caberá 
ao Banco do Brasil emprestar 
R$ 135 bilhões a produtores 
rurais de todo o País, volume 
20% maior à quantia liberada 
no ano anterior. 

Cooperado da Coopavel 
desde 1971, Vilson Albiero, que 
é correntista do Banco do Brasil 
há 50 anos, assinou o primeiro 

contrato para financiamento 
da safra de grãos 2021/2022 
do Brasil. Além de Cascavel, 
as outras bases nacionais do 
lançamento foram Uberaba 
(Minas Gerais), Porto Velho 
(Rondônia), Campo Grande 
(Mato Grosso do Sul), Luiz 
Eduardo Magalhães (Bahia) e 
Ribeirão Preto (São Paulo).

“A agropecuária é uma das 
grandes alavancas da econo-
mia brasileira e terá sempre o 
apoio de governos realmente 
comprometidos com o pre-
sente e o futuro do País”, disse 
o presidente Bolsonaro. 

Esse volume de recurso, 
recorde do Plano Safra, com-
prova a importância que a 
agricultura e a pecuária têm 
para o governo brasileiro, que 
é comprometido com o forta-
lecimento da economia, com 
a geração de oportunidades 
e com a busca de qualidade 
de vida tanto a quem mora no 
campo como na cidade, citou 
a ministra Tereza Cristina. 
“A agropecuária nacional 
experimenta um momento 
especial e a tendência é de 
participação ainda maior no 
mercado mundial”.

Show Rural é uma das bases nacionais 
para lançamento do maior plano safra

Fomento Paraná disponibiliza mais recursos

Prazo final
para parcelar
o ICMS-ST 

de giro de até R$ 500 mil e ope-
rações de investimento de até 
R$ 1,5 milhão, podendo chegar 
a R$ 2 milhões com a compo-
sição investimento mais giro.

Projetos de investimento 
que se configurem como ino-
vação podem ser financia-
dos acima desse teto, con-
forme regramento da Finep. 
Dessa forma, a Fomento 
atende empreendedores 

que necessitam de um valor 
maior de financiamento para 
investir no próprio negócio 
ou para as quitar as obriga-
ções do dia a dia.

Entre as fontes de recursos 
da Fomento Paraná utilizadas 
para financiar os empreende-
dores, o destaque é o repasse 
de recursos do BNDES.

As taxas de juros para 
capital de giro são a partir de 
0,84% ao mês e as taxas para 
operações de investimento a 
partir 0,70% ao mês. Caso o 

empreendimento se enqua-
dre nos critérios do Banco da 
Mulher Paranaense as taxas 
partem de 0,29% ao mês. No 
Programa Banco do Empreen-
dedor as taxas partem de 
0,52% ao mês. Nestas duas 
modalidades a atualização das 
taxas se dá pela Selic.

A Fomento Paraná segue 
aberta à possibilidade de rene-
gociação de contratos de clien-
tes que estejam com dificulda-
des para pagar ou com alguma 
parcela já em atraso. 
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

25/5 a 25/6 0,5000 0,2019 0,0000
26/5 a 26/6 0,5000 0,2019 0,0000
27/5 a 27/6 0,5000 0,2019 0,0000
28/5 a 28/6 0,5000 0,2019 0,0000
1/6 a 1/7 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,17% 29,05 
Vale ON -1,60% 110,60 
ItauUnibanco PN -1,14% 30,45 
Bradesco PN -0,49% 26,26 
Ambev ON +3,24% 17,50 
CVC Brasil ON +3,62% 28,65

IBOVESPA: +0,14% 127.429 pontos

Iene 110,53
Libra est. 0,72
Euro 0,84
Peso arg. 95,69

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,2% 4,9270 4,9280 -5,7%

PTAX  (BC) +0,4% 4,9414 4,9420 -5,5%

PARALELO -0,2% 4,8000 5,2000 -5,3%

TURISMO -0,2% 4,8000 5,1800 -5,3%

EURO +0,4% 5,8981 5,8993 -7,8%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 28/06

Iene R$ 0,0447
Libra est. R$ 6,87
Peso arg. R$ 0,052
R$1: 1.363,33 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 28/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.357,00 27,25 -11,3%
FARELO jul/21 351,60 4,40 -11,1%
MILHO jul/21 675,50 39,00 2,9%
TRIGO jul/21 646,00 9,00 -2,6%

SOJA 137,46 -0,1% -12,6% 137,00
MILHO 72,11 -0,2% -13,7% 72,00
TRIGO 73,81 -0,5% -10,3% 75,00
BOI GORDO 307,56 -0,1% 5,2% 305,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 28/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 28/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 28/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 146,00 -3,0% -12,6%
SOJA Paranaguá 150,00 -3,8% -14,3%
MILHO Cascavel 82,00 -1,2% -11,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

AT&T ENERGIA S/A
CNPJ Nº 07.852.914/0001-20 / NIRE Nº 41300302804

ATA DA QUARTA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
01.FORMA: Lavrada nos termos do parágrafo primeiro do art. 130, da Lei 6.404/76.  02.DATA, HORA E LOCAL: 
26.04.2.021, às 09:00 horas, na sede social, à Estrada Doutor Claudino, KM 2,4 Lote nº 23-A-2, Gleba Sapucaí II, 
Anahy, Paraná, CEP: 85.425-000.  03.PUBLICAÇÕES: Anúncio de convocação feito através do Edital de Convocação 
publicado no Diário Oficial do Estado do Paraná nos dias 16, 17 e 18 de março de 2.021 às páginas 28, 28 e 32 
respectivamente e no Jornal O Paraná de Cascavel/PR nos dias 16, 17 e 18 de março de 2.021  às páginas 7, 4 e 8 
respectivamente.   04.PRESENÇA: Acionistas representando 75,000% do capital social, conforme Livro de Presenças 
de Acionistas.  05.COMPOSIÇÃO DA MESA: Presidente da Mesa Sr. PAULO HENRIQUE GULIN GOMES e 
Secretária Sra. DENNY GULIN CRIVELLARO SOARES.  06. ORDEM DO DIA: a) Apreciação, discussão e 
votação do Relatório da Diretoria e Demonstrações Contábeis referente ao exercício encerrado em 31.12.2.020.  07. 
DELIBERAÇÕES: Dando início aos trabalhos o Sr. Presidente da Mesa determinou a mim Secretária, que procedesse 
a leitura dos documentos a que se refere a letra “a”, da Ordem do Dia, publicado no Diário Oficial do Estado do Paraná, 
no dia 19 de abril de 2.021, à página 32, e no Jornal O Paraná de Cascavel, nos dias 17 e 18 de abril de 2.021, à página 
6. Concluída a leitura, o Sr. Presidente da Mesa, dando prosseguimento aos trabalhos, fez rápidos esclarecimentos 
sobre os assuntos em exame, recomendando a assembleia a aprovação das Demonstrações Contábeis referente ao 
exercício encerrado em 31/12/2.020. Após considerações, o Sr. Presidente da Mesa colocou em votação os documentos 
(Demonstrações Contábeis de 2.020) e a proposição referente aos resultados, matéria esta, toda constante da letra “a”, 
da Ordem do Dia do Edital de Convocação, a qual foi aprovada por unanimidade de votos dos presentes sem reservas ou 
restrições.   08. QUORUM DELIBERATIVO: Todas as deliberações foram aprovadas pela unanimidade dos presentes.  
09. ENCERRAMENTO: Foram suspensos os trabalhos até a lavratura da presente, que lida e achada conforme foi 
por todos assinada.  10. ACIONISTAS PRESENTES: PAINEIRA PARTICIPAÇÕES E EMPREENDIMENTOS 
LTDA, OZIRES ALBERTI, SIDNEI ALBERTI e WALTER ALBERTI.  11. CERTIDÃO: Certifico que a presente 
ata é cópia fiel da ata lavrada no livro de Registro de Atas de Assembleias da companhia.

Anahy/PR, 26 de abril de 2.021.
 PAULO HENRIQUE GULIN GOMES                                                  DENNY GULIN CRIVELLARO SOARES
 Presidente da Mesa                                                                 Secretária
 Assinatura Digital                                                               Assinatura Digital

Registrada na Junta Comercial do Estado do Paraná sob nº 20212915240 em 17/05/2021.

Brasília - O governo fede-
ral vai publicar uma medida 
provisória (MP) que dá plenos 
poderes para o enfrentamento 
da crise hídrica ao ministro de 
Minas e Energia, Bento Albu-
querque, informa o Estadão.

Após a repercussão nega-
tiva, o governo decidiu reti-
rar o termo “racionalização 
compulsória” do texto. O 
trecho abria a possibilidade 
de o governo implementar um 
racionamento de energia. Não 
há mais menção a programa de 
racionamento (corte compul-
sório no consumo de energia) 
ou a racionalização (incentivo 
à economia de energia).

Pela MP, todos os custos 
dessas decisões, sejam finan-
ceiros, sejam ambientais, 
serão pagos por meio de um 
encargo embutido na conta 
de luz - o ESS (Encargos de 
Serviço do Sistema), que é 
pago por todos os consumi-
dores, sejam os cativos aten-
didos por distribuidoras, 
sejam os livres (grandes con-
sumidores, como indústrias).

São Paulo  - Apesar do 
clima de cautela aqui e no 
exterior, que predominou 
durante boa parte da ses-
são, a Bolsa brasileira (B3) 
conseguiu virar já na reta 
final do pregão e fechou 
com leve ganho de 0,14%, 
aos 127.429,17 pontos nessa 
segunda-feira (28). No câm-
bio, o dólar também ignorou 
a aversão aos riscos e cedeu 
0,19%, cotado a R$ 4,9283. 
Investidores ficaram de olho 
no avanço da covid-19 no 

mundo e também na CPI da 
Covid e na reforma tributá-
ria. No mês, o Ibovespa sobe 
0,96% e, no ano, 7,07%. Com 
as perdas de ontem, a moeda 
americana acumula uma des-
valorização de 5,68% no mês.

Neste começo de semana, 
fatores internos - a má recep-
ção à proposta de tributação 
apresentada pelo governo na 
última sexta, mesmo dia em 
que houve desdobramentos 
negativos na CPI da Covid, 
com potencial para dificultar 

a governabilidade de Jair 
Bolsonaro -, preocuparam o 
mercado. Teme-se que o des-
gaste do presidente e novas 
fissuras em sua base de 
apoio no Congresso atrapa-
lhem a votação de reformas. 
O vice-presidente da CPI da 
Covid, Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), protocolou notí-
cia-crime contra Bolsonaro 
no Supremo Tribunal Federal 
sobre suposto caso de preva-
ricação relacionadas à aquisi-
ção da Covaxin.

Sobre a reforma, “houve 
uma reação diferente na sex-
ta-feira ao pacote tributário, 
na medida em que se coloca 
na conta que o governo não 
costuma obter aprovação para 
suas iniciativas exatamente da 
forma como são encaminha-
das. Desta vez foi diferente, e 
há muita atenção agora para a 
tramitação, em busca de mais 
clareza sobre essas medidas”, 
diz Gustavo Cruz, estrategista 
da RB Investimentos.

Sobre o cenário externo, 

Roberto Attuch,  CEO da 
Ohmresearch, observa que, 
se por um lado o pacote de 
infraestrutura nos Estados 
Unidos, embora em dimensão 
abaixo da esperada inicial-
mente, sinaliza mais liquidez 
para a economia americana, 
por outro a variante Delta do 
coronavírus parece ganhar 
força global no momento 
em que a melhora da situa-
ção sanitária tem resultado 
em normalização da vida 
social e econômica.

Bolsa sobe 0,1% e dólar cai a R$ 4,92

MP dá poder a ministério para enfrentar crise 
hídrica, mas exclui “racionalização compulsória”

O governo trocou também 
o nome e a composição do 
grupo que poderá determi-
nar mudanças nas vazões de 
reservatórios e hidrelétricas. 
Agora, as ações serão da Creg 
(Câmara de Regras Excepcio-
nais para Gestão Hidroener-
gética) - na versão anterior, 
era Câmara de Regras Ope-
racionais Excepcionais para 
Usinas Hidrelétricas (CARE).

O texto prevê que o minis-
tro poderá praticar atos “ad 
referendum”, o que signi-
fica que Bento Albuquerque 
poderá definir medidas de 
forma individual, antes das 
deliberações com o restante 
das autoridades. Essas deci-
sões deverão ser analisadas 
posteriormente nas reuniões.

Caberá ao comitê “adotar 
medidas emergenciais para 
enfrentar os riscos de escas-
sez hídrica, a fim de garantir a 
continuidade e segurança do 
suprimento eletroenergético”. 

Presidido pelo ministro 
de Minas e Energia, o grupo 
será formado ainda pelos 

ministros do Desenvolvi-
mento Regional, Agricultura, 
Meio Ambiente, Infraestru-
tura e da Economia - este 
último estava ausente na 
primeira versão da MP e foi 
incluído pelo novo texto.

A MP, porém, não traz muitos 
detalhes sobre o que seriam as 
“medidas excepcionais” que 
poderão ser adotadas. 

A medida provisória tam-
bém vai permitir que o governo 
faça “contratação simpli-
f icada” de energia e  de 
reserva de capacidade para 
enfrentar a crise. O texto 
não diz como isso será feito, 
mas, em tese, pode dispensar 
a realização de leilões. Não 
há restrições ao tipo de fonte 
que poderá ser contratada.

O texto destaca que o 
comitê deverá “buscar a ade-
quada compatibilização da 
política energética, de recursos 
hídricos e ambiental”, obser-
vadas as prioridades para 
consumo humano e a desse-
dentação de animais. Um dos 
parágrafos deixa claro que as 

vazões das hidrelétricas pode-
rão ser reduzidas até um ponto 
em que “sejam superiores às 
vazões que ocorreriam em 
condições naturais, caso 
não existissem barragens 
na bacia hidrográfica”.

Isso significa que o Poder 
Executivo terá poder para 
adotar medidas que podem 

afetar negativamente lagos 
de regiões turísticas ou ope-
rações de hidrovias. O even-
tual impacto dependerá da 
capacidade de as vazões 
que ocorreriam em condi-
ções naturais garantirem o 
nível de água suficiente para 
viabilizar as atividades turís-
ticas e de hidrovias.
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Palavras cruzadas

Com o trânsito da Lua em Peixes, que representa a 
Casa 10 do seu signo, a dica astral é dedicar um 
pouco mais de importância à imagem que passa 
aos outros, especialmente se tem objetivos ambi-
ciosos no trabalho. Aproveite para se conectar com 
as suas emoções e o seu passado, algum insight 
pode rolar já que a Lua está dando like para Urano.

O trânsito da Lua em Peixes traz um astral positivo 
para mudanças, seja na vida profissional ou mesmo 
na aparência. Se você vinha cobiçando um novo 
cargo, ou até um emprego diferente, saiba que será 
mais fácil dar o primeiro passo agora. É o momento 
de agir com cautela.

O bom aspecto entre Lua e Sol envia boas energias 
para mudanças no trabalho, mas será preciso agir 
bem cedinho para aproveitar as boas vibrações. 
A saúde também pode ser beneficiada por uma 
mudança de hábitos: bom momento para iniciar 
uma dieta, abandonar um vício, dar um chega pra 
lá no sedentarismo.

Nesta terça, a Lua segue em Peixes e troca excelen-
tes energias com o Sol pela manhã, avisando que o 
diálogo está em alta. Os astros também prometem 
um pouco mais de agilidade na hora de cuidar das 
tarefas do dia a dia. É hora de expandir seus conta-
tos e analisar os potenciais de uma nova parceria, 
seja na vida profissional ou pessoal. 

Logo cedo, a Lua se entende com o Sol e promete 
muito foco para você se concentrar nas tarefas mais 
lucrativas. Apesar de ser trabalhoso, organizar suas 
contas, planejar o orçamento e cuidar do que é seu 
pode ser o melhor caminho pra fazer o dinheiro 
render neste finalzinho de mês.

Você começa a terça dando um show de dis-
posição para colocar assuntos pessoais em 
ordem. Mas também pode se sair bem em 
tudo o que decidir fazer, desde que foque sua 
atenção no momento. Apoie-se nas qualidades 
do seu signo para se destacar e atingir os seus 
objetivos no trabalho.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

As pessoas nascidas no dia 29 de junho são do signo de Câncer com personalidade em Peixes. 
São sensíveis e têm a mente repleta de visões e o propósito da sua vida pode bem ser o de 
tornar os sonhos realidade. Portanto, têm uma capacidade incomum de descobrir aplicações 
práticas para as suas fantasias, e, assim fazendo, as compartilham com os demais. Os nascidos 
neste dia também são extremamente sensíveis aos desejos dos outros, e, como Papai Noel, 
espera-se que os realizem. 

Horóscopo nascido em 29 de junho 

Nesta terça, a energia lunar se junta ao Sol 
logo cedo, favorecendo tarefas que envolvem 
contatos com pessoas de fora ou que exigem 
uma dose extra de diplomacia. Você também 
vai contar com a sorte em jogos, sorteios, 
apostas. Só não vale exagerar.

Se depender das boas energias da Lua em sua Casa 
9, que estará em harmonia com Sol, viagens ou 
novos cursos podem surpreender, mas tudo indica 
que serão positivos. Sua disposição para aprender 
coisas novas e sair da rotina tende a crescer. Você 
pode explorar essas boas energias para estimular 
a vida profissional e novos estudos. 

No trabalho, o bom aspecto entre Lua e Sol 
favorece suas ambições. Mas evite se arriscar 
em excesso: sair da sua zona de conforto e 
assumir novas empreitadas pode ser arriscado 
agora. Ao invés disso, aproveite para fazer pla-
nos e descobrir a melhor maneira de driblar 
as dificuldades. 

A Lua transita em Peixes nesta manhã e avisa 
que será melhor cuidar dos seus interesses 
discretamente hoje. Pode ser uma boa pedida 
reservar um tempinho para repensar algumas 
coisas e prestar mais atenção nos avisos que 
o seu sexto sentido envia.

A Lua troca likes com o Sol logo cedo e garante 
que boa parte da sua atenção deve se voltar para 
os cuidados com o corpo nesta terça. Se estiver 
querendo melhorar a imagem que passa aos outros, 
pode ser uma boa iniciar uma dieta ou dar uma 
incrementada no visual. 

A Lua se entende com o Sol no início desta ter-
ça-feira e indica que você pode receber exce-
lentes energias para fazer algumas mudanças 
em casa. Reforma, mudança de residência e até 
uma limpeza geral em armários e quintal con-
tam com as melhores vibes. No trabalho, vale a 
pena redobrar a atenção para cuidar das tarefas 
do dia a dia. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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4/caco. 5/calça — malta. 6/sirene. 9/anticorpo.
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Faça simpatias de São Pedro para alcançar causas difíceis
Estamos nos últimos dias de junho, 

período das festas mais animadas do mês. 
Milhares de fieis aproveitam esse momento 
para fazer orações e simpatias para Santo 
Antônio e São João. Quem ainda não fez, 
não teve seu pedido atendido ou deseja 
reforçar a causa, terá sua última chance 
com São Pedro, o último santo das Festas 
Juninas, nesta terça-feira (29). 

São Pedro é um dos santos mais 
importantes para fazer simpatias, 
casar ou alcançar graças ditas difíceis. 
A seguir, veja algumas simpatias e deixe 

que São Pedro faça sua parte.
Simpatia da chave debaixo do 

travesseiro
Coloque uma chave nova debaixo 

do seu travesseiro no Dia de São Pedro. 
Embrulhe-a em um papel branco com 
três pedidos e descreva como você 
desejaria que fosse sua nova casa. 
Deite-se e mentalize que São Pedro e 
seus anjos estarão durante a noite pro-
curando a casa dos seus sonhos.

Simpatia da proteção da casa
No Dia de São Pedro, coloque 

dentro de um copo com água a chave 
da porta de entrada da sua casa e diga: 
“São Pedro, proteja minha casa, assim 
como protege de intrusos o céu; afaste 
todo e qualquer mal da minha casa 
e com a ajuda do anjo guardião, não 
deixe entrar nenhum ladrão”.

Simpatia para conseguir sua casa
Pegar uma vela branca virgem 

e marcá-la, com uma caneta, em 
9 pedaços. Acender a vela no pri-
meiro dia, ler o pedido, que deverá 
ser escrito num papel branco, com 

todas as características da casa pre-
tendida. Deixar a vela queimar até a 
marca daquele dia, apagando com 
a ponta do dedo. Repita o ritual nos 
demais dias até o nono dia, quando 
a vela acabará de queimar. No final 
da novena, guardar a chave até seu 
pedido ser realizado. Quando a casa 
for conseguida, pendurar a chave 
atrás da porta como talismã da sorte. 
Colocar uma casa de cera no altar de 
São Pedro, como agradecimento pela 
graça recebida. 

Solução

BANCO33
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L U P E
A D I V I N H A D O
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J U R A I D O S A
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7, em romanos
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Som
da vaia

3/Ilê. 4/ócio — vãos. 5/limpo — pedra. 8/artesãos. 10/adivinhado.
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JOGAM HOJE       SÉRIE B
19h  Confiança  x  Coritiba
21h30 Remo  x  Sampaio Corrêa
21h30 CRB  x  Náutico
 

            EUROCOPA
13h30 Inglaterra  x  Alemanha
16h  Suécia  x  Ucrânia 

 Rio de Janeiro - O vôlei 
masculino brasileiro conquis-
tou o inédito título da Liga das 
Nações com uma vitória sobre 
a Polônia, no último domingo. 
Logo após a conquista, o téc-
nico Renan Dalzotto divulgou 
a lista de convocados para as 

Olimpíadas de Tóquio. O téc-
nico não esteve na competi-
ção por estar se recuperando 
da covid-19. Porém, com o uso 
da tecnologia, foi possível que 
ele estivesse presente com o 
grupo que foi campeão na Itá-
lia, ainda que de forma on-line.

Renan definiu o time olím-
pico com os levantadores Bru-
ninho e Fernando Cachopa; 
os opostos Wallace e Alan; os 
centrais Lucão, Maurício Souza 
e Isac; os ponteiros Lucarelli, 
Leal, Maurício Borges e Dou-
glas e o líbero Thales. 

Cascavel - Com a liderança 
do Campeonato Paranaense 
Feminino garantida até a pró-
xima semana, o Stein Futsal 
começou a semana visando 
à preparação para os jogos 
que terá na próxima semana 
pelo estadual e pelo Novo 
Futsal Feminino Brasil. Curio-
samente, os dois jogos estão 
agendados para o próximo dia 
10 de julho, situação que ainda 
será resolvida pelos dirigentes 
dos campeonatos.

Pelo Paranaense, o duelo 
está marcado para acon-
tecer em Cianorte. Os dois 
times estão na parte de cima 
da tabela e disputam a lide-
rança. Já pelo NFFB, o jogo 
será em Cascavel, contra o 
Leoas da Serra, e tem a pos-
sibilidade de ser o jogo da 
rodada no BandSports. A 

 Cascavel - A vitória fora de 
casa no último domingo, por 
3 a 1 sobre o Aimoré, deixou 
o FCC na liderança do grupo, 
com o Joinville. A vantagem 
cascavelense está nos gols 
marcados. Agora, o time tem a 
preocupação de fazer os ajus-
tes para encarar outro gaúcho, 
o Esportivo de Bento Gon-
çalves, no próximo sábado, 
no Estádio Olímpico, já pela 
quinta rodada da Série D.

“A liderança não representa 
muito, já que ainda estamos 
no primeiro turno, mas fico 
feliz pelo volume de jogo e a 
força do elenco demonstrada 
no domingo. Temos dois jogos 
em casa que serão muito 
importantes para seguirmos”, 
afirmou o técnico Tcheco.

Os outros dois representan-
tes paranaenses no campeonato 
seguem sem vencer. No mesmo 
grupo do FCC, o Rio Branco 
empatou com o Juventus e 
segue na lanterna. Já no Grupo 
7, o Cianorte empatou em casa 
com o Marcílio Dias e ocupa a 
quinta posição na classificação 
com 4 pontos. O líder é o Boa-
vista, com 8 pontos. 

100%, Stein mira confronto de líderes
questão é que, no mesmo dia, 
também tem o Cascavel Fut-
sal atuando pela LNF.

No último fim de semana, 
as meninas passaram bem 
pelo Foz Cataratas, 3 a 0, com 
gols de Camila, Jack Nunes 
e Xuxa. Com o resultado, a 
equipe chegou aos 12 pontos 
em quatro jogos disputados. 

O outro representante 
cascavelense da competi-
ção, o Instituto Cascavel 
perdeu para o Uidep/Pato 
Branco, por 12 a 1 e segue 
nas últimas colocações. 

 Stein Futsal 
segue ritmo 

forte de 
treinos para 
os próximos 

jogos

ASSESSORIA

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC  
1º Stein Futsal 12 4 4 0 0 10 1
2º Cianorte 9 3 3 0 0 16 2
3º Unidep 6 3 2 0 1 20 4
4º Lobasz/ADTB 6 2 2 0 0 10 2
5º Seleto 3 3 1 0 2 5 5
6º Londrina 3 3 1 0 2 3 7
7º Foz Cataratas 0 4 0 0 4 1 22
8º Instituto Cascavel 0 4 0 0 4 4 26

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º FC Cascavel 8 4 2 2 0 8 5 3 66,7
2º Joinville 8 4 2 2 0 6 4 2 66,7
3º Esportivo 6 4 1 3 0 4 3 1 50
4º Caxias 5 4 1 2 1 7 4 3 41,7
5º Marcílio Dias 5 4 1 2 1 4 6 -2 41,7
6º Aimoré 4 4 1 1 2 6 6 0 33,3
7º Juventus 2 4 0 2 2 2 4 -2 16,7
8º Rio Branco 2 4 0 2 2 1 6 -5 16,7

COMO ESTÁ O GRUPO 8

 Porto Alegre - O empate no 
último domingo pelo Campeo-
nato Brasileiro levantou ques-
tionamentos sobre os motivos 
do técnico Diego Aguirre ter 
poupado alguns jogadores do 
Internacional diante do Amé-
rica. As mudanças fazem parte 
do processo de mudança no 
atual planejamento da equipe, 
que não foi focado apenas para 
este fim de semana, mas tam-
bém para toda a temporada.

O técnico preservou Johnny 
e Lucas Ramos por conta da 
alta carga que ambos já esta-
vam acumulando em partidas 
anteriores. “Faz parte do pla-
nejamento. Sabemos que as 
competições são muito exi-
gentes. No caso de Yuri e Ede-
nílson, a ideia foi cuidar um 
pouco eles para que jogassem 
no segundo tempo, foi o que 
aconteceu. Foi plano para pro-
teger. Estávamos com mui-
tos jogadores com lesões. 
Temos nove jogadores fora, 
no departamento médico. 
É um momento muito deli-
cado para correr riscos des-
necessários. São algumas 
decisões que não são fáceis 
de tomar”, disse o treinador.

Rio de Janeiro - O técnico 
Aleksandar Petrovic definiu 
os 12 atletas que defenderão 
o Brasil no Pré-Olímpico de 
Split, na Croácia. Após 17 dias 
de trabalho, o croata fechou a 
lista com a saída do ala/pivô 
Léo Demétrio. Antes, o arma-
dor Caio Pacheco e o pivô Cris-
tiano Felício também haviam 
deixado o time. A Seleção Bra-
sileira estreia no torneio nesta 

terça-feira (29), a partir das 
15h, contra a Tunísia.

Com a saída dos três atle-
tas, o grupo fica com Huer-
tas, Rafael Luz, Yago e Geor-
ginho na armação; Benite 
como ala/armador; Alex e 
Léo Meindl como alas; Lucas 
Dias e Bruno Caboclo como 
alas/pivôs e com os pivôs 
Lucas Mariano, Anderson Vare-
jão e Rafael Hettsheimeir.

Após a estreia contra a 
Tunísia, o Brasil joga diante 
da Croácia, no dia 30, tam-
bém às 15h, novamente com 
transmissão do SporTV. Os 
dois melhores avançam para 
as semifinais, pegando os dois 
melhores do minigrupo com 
México, Alemanha e Rússia. A 
final será no dia 4 de julho e 
apenas o campeão garante um 
lugar em Tóquio 2020.

Novo líder, 
FCC encara 
o Esportivo

Aguirre afirma 
plano no Inter

Basquete vai em busca de vaga olímpica

Após título, vôlei masculino tem convocação

Seleção conquistou título inédito da Liga das Nações
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SOB NOVA DIREÇÃO

Fábio Fogaça sai de Interlagos 
com o sabor de levar um troféu 
para casa. O piloto de Sorocaba 
foi o segundo colocado na corrida 
1 da Super Truck na segunda 
etapa da Copa Truck, disputada 
neste domingo no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo. A 
Super Truck é uma competição 
que reúne Estreantes e Novatos 
na Copa Truck. A vitória foi de 
Pedro Paulo Fernandes. Na clas-
sificação geral, Fábio foi o nono 
colocado na corrida 1. Na cor-
rida 2, ele abandonou em pro-
blemas na tampa do radiador, 
que não aguentou a pressão. 

Fábio Fogaça gostou de sua 
participação na segunda etapa 
da Copa Truck, quando pôde 
levar o Protótipo da equipe FF 

Motorsport/Quartzolit/Brasilit/
Kraucher/Foxlux/Famastil/
Kester Pay/Sekurit Partner 
a completar uma prova. 
“Finalmente consegui fazer uma 
corrida do começo ao fim, sem 
problemas. Mas ainda preci-
samos de mais potência do 
motor, que nos possibilitará 
brigar por melhores resulta-
dos”, acentua Fábio Fogaça. 

Depois de duas etapas, 
Felipe Tozzo é o líder da Super 
Truck, com 61 pontos, seguido 
de Evandro Camargo, com 52. 
Fábio Fogaça ocupa a 11ª colo-
cação, com 20 pontos. 

A terceira etapa da Copa Truck 
está para os dias 17 e 18 de julho, 
no Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel, no Paraná. 

Vitória brasileira no Mundial de Moto-E
Em uma corrida bastante disputada, o brasileiro Eric Granado tornou-se o único piloto da tempo-

rada a vencer duas vezes, depois de chegar em primeiro na quarta etapa do Mundial de Moto-E, dispu-
tada domingo no circuito holandês de Assen. Com o resultado, o piloto da equipe One Racing Enginee-

ring pulou da sexta para a terceira colocação do campeonato, reduzindo de 28 para 17 pontos a diferença 
para o atual líder, o italiano Alessandro Zaccone (equipe Octo Pramac MotoE), que terminou na terceira 

posição. O segundo lugar foi garantido pelo atual campeão, o espanhol Jordi Torres (HP Pons 40).

 Cascavel tem campeão 
no Paranaense de Kart. Akyu 
Myasava, da equipe EMS 
Farmacêutica/Flabom Têxtil/
Polpanorte/Drugovich, con-
quistou o título sábado no 
Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina. O Campeonato 
Paranaense deste ano serviu 
de Open para a Copa Brasil, 
que será disputada de 21 a 30 
do próximo mês, no circuito 
londrinense. 

Akyu largou em quinto 
e venceu as duas baterias, 
somando 22 pontos. Mas foi 
uma conquista com muita 
disputa. A primeira bateria foi 
muito disputa e ele assumiu a 
liderança faltando três voltas 
para a bandeirada. Na segunda 
bateria, largou na pole, mas 
perdeu a liderança. Partiu para 
o ataque e, na quinta volta, 
recuperou a primeira coloca-
ção para não mais perder até 

Akyu Myasava é campeão Paranaense de Kart
receber a bandeirada que lhe 
confirmou o título.

Este é o segundo título de 
campeão de Akyu Myasava. 
Em fevereiro, sagrou-se cam-
peão catarinense de 2020 na 
Júnior Menor, competição que 
não pode ser realizada no fim 
do ano passado em função da 
pandemia do coronavírus. 

NÍVEL ELEVADO
Por ser Open da Copa Brasil, 

o Campeonato Paranaense 
deste ano teve um nível técnico 
elevadíssimo, com a participa-
ção de pilotos de vários estados. 

O s  c a m p e õ e s  f o ra m 
B e r n a rd o  Lea l  ( M i r i m ) , 
Guilherme Moleiro (Cadete), 
Regys Filho (Rok Kids), Akyu 
Myasava (Júnior Menor), 
Guilherme Quinteiro (Júnior), 
João Tesser (Spirnter), Lucas 
Staico (Graduados B), Olin 
Galli (Graduados A), Weimar O cascavelense Akyu Myasava conquista o título da categoria Júnior Menor em Londrina

CRIS REIS/DIVULGAÇÃO

Chegou ao fim domingo o 
jejum de vitórias da Mercedes-
Benz no Circuito de Interlagos 
pela Copa Truck. Com uma 
pilotagem impecável, o para-
naense Wellington Cirino levou 
a marca das três pontas a seu 
primeiro triunfo no autódromo 
paulistano na primeira prova da 
segunda rodada dupla da tem-
porada, disputada domingo.

Na segunda bateria, a vitó-
ria foi de Paulo Salustiano, 
com um Volkswagen, que se 
tornou o maior vencedor da 
Copa Truck em Interlagos, com 
quatro conquistas.

Com a vitória na corrida 1 
e o quarto lugar na 2, Cirino 
assumiu a liderança do cam-
peonato, com 68 pontos, 

contra 62 de André Marques, e 
52 de Felipe Giaffone.

A terceira etapa da tempo-
rada da Copa Truck será nos dias 
17 e 18 de julho, no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel.  

Colombo (Sênior B), Danillo 
Ramalho (Sênior A e F4 
Graduados), Carlos Saderi 
(Super  Sênior) ,  Jedson 
Vicente (Super Sênior Master), 

Bernardo Miola (F-4 Júnior), 
Eduardo Giglio (F-4 Sênior), 
Aldo Hiroshi (F-4 Super Sênior 
Máster) e Valdemiro Oliveira 
(F-4 Super Sênior Master). 

Fábio Fogaça vai ao pódio da Super TruckCirino é o novo líder da Copa Truck

Cirino, paranaense de 
Francisco Beltrão, volta ao 
patamar de seus quatro títulos 
na extinta Fórmula Truck e busca 
primeiro título na Copa Truck
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Super Sete concurso: 110C O L U N A S
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concurso: 2190

09 20 25 34 35 37 40 42 47 51
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Lotomania

27.751
59.180
54.129
29.305
25.013

02 03 06 16 24 28 31
LONDRINA

26 33 68 74 79

JULHO

02 09 11 16 20 27 28

concurso: 5591

09 13 22 25 26 31

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Geada

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
24/06 - 15h40

Terça 29/6/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 15
min 8

max 13
min 3

Cascavel
max 10
min -1

Foz do Iguaçu
max 13
min 2

max 13
min 3

Curitiba
max 10
min 2

FASES 
DA LUA

Geada

Quarta 30/6/2021
Geada

Quinta 1º/7/2021

AstraZeneca: estudo diz que 3ª dose ou 
maior intervalo ampliam imunidade

Londres - Um estudo divul-
gado nessa segunda-feira (28) 
pela Universidade de Oxford, 
na Inglaterra, mostrou que 
a vacina contra a covid-19 
desenvolvida em conjunto 
com o laboratório AstraZeneca 
registrou aumento da resposta 
imune com a aplicação de uma 
terceira dose, que atualmente 
não está prevista no esquema 
de vacinação.

A mesma pesquisa apontou 
que a ampliação do intervalo 
entre as duas doses atual-
mente previstas também 
amplia a proteção oferecida 
pela vacina.

Em relação à terceira dose, 
os dados mostraram que o 
reforço, dado pelo menos seis 
meses após a segunda dose, foi 
capaz de aumentar a resposta 

Síndrome da fragilidade ataca 9 em 10 pacientes graves de covid
São Paulo - Um estudo preli-

minar com pacientes graves do 
coronavírus apontou que 91% 
dos idosos e 88% dos adultos 
que foram internados na UTI 
pela doença apresentam sín-
drome de fragilidade mesmo 
um mês após receberem alta. 
Além de sintomas como perda 
de peso, exaustão e diminuição 
da força muscular, a pesquisa 
indica também que muitas 

Com baixo risco de contágio, Itália suspende uso de máscara ao ar livre
Roma - A Itália se tornou, 

nessa segunda-feira, um país 
com “baixo risco” de contágio 
pelo novo coronavírus e sus-
pendeu a obrigatoriedade do 
uso de máscara ao ar livre.

A  m e d i d a  re p re s e n ta 
um marco para o primeiro 
país da Europa a se tornar 
epicentro da pandemia de 
covid-19 no continente, em 
fevereiro de 2020. 

A partir do decreto que 

imune em até seis vezes e 
ainda de manter a produção 
dos chamados linfócitos T.

Os pesquisadores ressal-
tam, entretanto, que os dados 
de efetividade não indicam, 
por enquanto, a necessi-
dade do reforço, sobretudo 
diante da escassez de vaci-
nas na maioria dos países. 
Apesar disso, o governo bri-
tânico estuda se haverá a 
necessidade de uma campa-
nha de reforço da vacinação 
no outono.

De acordo com Teresa 
Lambe, professora associada 
de Oxford, os dados servem 
para esclarecer a dúvida se a 
utilização de uma dose seria 
eficiente no caso da neces-
sidade de uma campanha 
de reforço. “Houve algumas 

dúvidas se poderíamos usar a 
vacina em uma campanha de 
reforço, e certamente não é 
isso que os dados estão apon-
tando”, disse Teresa, segundo 
a agência Reuters.

“Os dados da efetividade 
no mundo real mostram que 
essas vacinas têm um grande 
impacto contra a hospitali-
zação. E há tantos países ao 
redor do mundo que ainda 
não aplicaram uma dose, 
então, no momento, acho 
que essas doses deveriam ir 
para esses países. Esse cená-
rio pode mudar como vimos 
no inverno e talvez possamos 
ver que a eficácia desta vacina 
precisa de um impulso, mas 
no momento eu não acho 
que estamos vendo essa evi-
dência”, disse Teresa Lambe, 

pesquisadora de Oxford
Outro ponto citado no 

estudo é que a terceira dose 
aumentou a atividade neu-
tralizante contra as principais 
variantes do novo corona-
vírus no Reino Unido, a alfa 
(inglesa), beta (sul-africana) e 
delta (indiana).

MAIOR INTERVALO
A pesquisa aponta que 

um intervalo estendido de 45 
semanas (cerca de 11 meses) 
entre as primeiras duas doses 
da vacina aumentou a res-
posta imune em até 18 vezes 
28 dias após tomar a segunda 
dose. A AstraZeneca fala que 
o intervalo maior mostra que 
uma demora na aplicação 
não afeta o efeito da vacina 
no corpo.

No Brasil, atualmente é 
utilizado um intervalo de 12 
semanas (três meses) entre as 
doses da vacina.

MODERNA E PFIZER
Outro estudo, publicado 

ontem na revista Nature, mos-
trou que as vacinas de RNA 
mensageiro desenvolvidas 
pela Moderna e Pfizer/BioN-
Tech podem desencadear 
uma resposta imunológica 
persistente que garantiria 
uma proteção a longo prazo 
contra a doença.

A pesquisa, realizada com 
41 pessoas mostra que, caso 
a evolução de variantes não 
mude significativamente, não 
seria necessário aplicar doses 
de reforço nas pessoas que 
receberam esses imunizantes.

entrou em vigor ontem, o 
Ministério da Saúde classificou 
pela primeira vez as 20 regiões 
da península como “brancas”, 
ou seja, de baixo risco, de 
acordo com o sistema de clas-
sificação de cores adotado 
para avaliar o risco de contá-
gio de covid-19.

O CTS (Comitê Técnico Cien-
tífico) que assessora o governo 
considera que, com todas as 
regiões agora na zona branca, 

o país reúne as condições para 
superar a obrigatoriedade do 
uso de máscaras ao ar livre, 
salvo em contextos onde haja 
aglomeração, como mercados, 
feiras, ou filas. 

A medida é apoiada por 
parte da população, especial-
mente depois da chegada do 
verão, quando uma onda de 
calor tomou conta do país, e as 
temperaturas passaram a atingir 
até 40 graus Celsius em algumas 

áreas no sul da península.
Segundo dados oficiais, 

os contágios e as mortes por 
coronavírus caíram significati-
vamente nas últimas semanas. 
No domingo, foram registrados 
14 óbitos, um número bem 
menor na comparação com a 
média de 500 falecimentos em 
dezembro e janeiro passados. 

Um terço da população 
italiana com mais de 12 anos 
de idade foi vacinada, cerca 

de 17.572.505 pessoas, de 
acordo com os dados divul-
gados no domingo.

Proibidos durante meses 
de entrar no país, turistas da 
União Europeia, Grãda -Breta-
nha, dos Estados Unidos, do 
Canadá e do Japão regressa-
ram depois de o governo reti-
rar a exigência de quarentena 
aos visitantes vacinados ou 
aos que apresentaram resul-
tados negativos. 

dessas sequelas podem evoluir 
para quadros de ansiedade, 
depressão ou limitações moto-
ras e cognitivas.

Conduzido pelo Hospital 
das Clínicas da Faculdade de 
Medicina da Universidade de 
São Paulo, o estudo já entre-
vistou 150 pacientes que foram 
internados na UTI pelo coro-
navírus. Pós-doutor em Neu-
rologia e Neurociências, José 

Eduardo Pompeu, coordena-
dor do projeto e professor de 
fisioterapia no hospital, explica 
que ainda é cedo para afirmar 
se essas sequelas são efeitos 
neurológicos causados pelo 
próprio vírus da Sars-CoV-2 
ou se estão associados à expe-
riência de entrar e sobreviver 
ao tratamento intensivo em 
meio à pandemia.

“É uma somatória de tudo 

isso. Fica difícil separar o que 
é afetado diretamente pela 
covid-19, até mesmo pelas 
consequências e efeitos secun-
dários de uma internação 
prolongada em UTI”, afirma, 
citando que a “síndrome 
pós-UTI” também acomete 
pacientes de outras doen-
ças, mas é intensificada pelo 
longo período em intubação 
ou ventilação mecânica em 

vítimas do coronavírus.
A síndrome de fragilidade, 

explica Pompeu, é mais comum 
entre idosos, mas também tem 
impactado o quadro de recu-
peração para pacientes adultos 
da covid-19. Ela se manifesta 
por meio da perda de peso não 
intencional, exaustão, redução 
da velocidade ao caminhar, 
diminuição da força muscular 
e também da atividade física.



 Dia 30/06/21 - às 10h

FIAT
PALIO ATTRACTIV 1.0 - 16/17
UNO ATTRACTIVE 1.0 - 16/16
PALIO FIRE - 16/16
PALIO FIRE - 15/16
UNO VIVACE 1.0 - 15/16
UNO VIVACE 1.0 - 15/16UNO VIVACE 1.0 - 15/16
UNO VIVACE 1.0 - 15/15
WEEKEND TREKKING - 14/15
UNO VIVACE 1.0 - 14/15
UNO VIVACE 1.0 - 14/14
UNO WAY 1.0 - 14/14
PALIO ATTRACTIV 1.4 - 12/13
PALIO FIRE ECONOMY - 10/10PALIO FIRE ECONOMY - 10/10
STRADA FIRE FLEX - 10/10
PALIO FIRE FLEX - 08/08
PALIO FIRE FLEX - 07/08
SIENA FIRE FLEX - 07/08
PALIO WK ADVEN FLEX - 05/06
STILO 16V - 04/04

FORD
FOCUS S AT 2.0 S - 14/15
FIESTA FLEX - 12/13
FIESTA SEDAN 1.6 FLEX - 12/13
KA FLEX - 10/11
FIESTA FLEX - 10/11
ECOSPORT XLT 2.0 FLEX - 09/10ECOSPORT XLT 2.0 FLEX - 09/10
FUSION - 09/10
KA FLEX - 09/10
FIESTA FLEX - 09/09
KA GL - 05/06

GM
CELTA 1.0L LT - 13/14
MONTANA LS - 11/12
PRISMA JOY - 09/10
PRISMA MAXX - 08/09
S10 ADVANTAGE D - 08/09
CORSA HATCH JOY - 06/07CORSA HATCH JOY - 06/07

RENAULT
KWID LIFE 10MT - 18/19
DUSTER 20 D 4X4 - 15/16
FLUENCE PRI20A - 14/15
KGOO EXPRESS16 - 14/15
LOGAN EXPR 1.6 R - 14/15
LOGAN EXPRE 1016V - 14/14LOGAN EXPRE 1016V - 14/14
LOGAN EXPR 1.6 - 13/14
CLIO EXP1016VH - 13/14
FLUENCE PRI20A - 11/11

PEUGEOT
207PASSION XR S - 12/13
307 16 PR PK - 10/11
307 16 PR PK - 08/09

KIA
SPORTAGE EX2 2.0G2 - 09/10

AUDI
A3 1.8 T - 02/03

BMW 
X1 SDRIVE20I VL91 - 13/14

M.BENZ 
C 180 CGI - 10/11

HYUNDAI 
TUCSON GLSB - 11/12
I30 2.0 - 10/11
I30 2.0 - 09/10

HONDA 
FIT LX FLEX - 09/09
CIVIC LXL - 05/06
CIVIC LX - 01/01

NISSAN 
VERSA 16 SL - 15/16
GRAND LIVINA 18S - 11/12

MOTOS 
HONDA/CG 160 CARGO - 20/21
YAMAHA/FAZER YS250 - 13/14

SEM DOCUMENTO 
GM/MONTANA SPORT - 11/11
SIENA EL FLEX - 11/11
KA FLEX - 10/11
COURIER L 1.6 FLEX - 08/09
FIAT/PALIO FIRE FLEX - 08/08
VW/GOL 1.0 - 07/08VW/GOL 1.0 - 07/08
STILO M.SHUMACHER - 06/06
KA GL - 04/05
FRONTIER 4X4 SE - 04/04
MAREA ELX - 00/00

 

*IMAGEM MERAMENTE ILUSTRATIVA.

CHERY
CIELO 1.6 HATCH - 11/11

CITROEN
C3 AIRCROSS EXCA - 11/12
C4 20 EXCA 5P F - 10/11
C4 PIC GLXA 5L - 10/10

VW
NOVO GOL TL MCV - 16/17
GOL CITY MB - 14/15
GOL 1.6 - 12/13
JETTA 2.0 - 11/12
POLO 1.6 SPORTLINE - 11/12
GOL 1.0 - 10/11GOL 1.0 - 10/11
FOX 1.0 GII - 10/11
SAVEIRO 1.6 SUPERSURF - 07/08
SPACEFOX - 09/10
GOL 1.0 - 09/09
GOL 1.0 - 07/08
GOL 1.0 - 05/06
GOL 1.0 -  05/05GOL 1.0 -  05/05
GOLF GTI - 04/05
PASSAT TURBO - 04/05
SAVEIRO 1.8 PLUS - 02/02

LEILÃO DE 92 VEÍCULOS

ED
IT

AL
 D

E 
LE

IL
ÃO
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

CHÁCARA COM PISCINA
2 chácaras com 1.4 alqueires cada, 
no Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas.  As duas com casa 
e açude. Fone: (45) 99946-1909.  CI-
200210.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

EXCELENTE FAZENDA
Fazenda Japora MT 133 alqueires, 
100 mil reais o alqueire,  26 divisa 
de pasto curral com breve e balança, 
casa sede e caseiro barracão 
açude e corrego na divisa 100 % de 
aproveitamento só perde app. 041 14 
99996 92 12 creci F 21 063  CI-200216.

RELAX MASSAGEM
Massagem relaxante, estimulante, 
terapêutica (manicure e pedicure). 
Espaço central. F:(45)99962-2170.  
CI-200083.

Súmula Recebimento de Licenciamento 
Ambiental Simplificado

ADEMIR ALVES torna público que recebeu do IAT, 
Licenciamento Ambiental Simplificado para PISCI-
CULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 209, 
FAZENDA FAPLAMAC, Município de CASCAVEL, 
Estado do Paraná. Validade: 31.08.2021

     

Súmula Requerimento de Licenciamento 
Ambiental Simplificado

ADEMIR ALVES torna público que recebeu do IAT, 
Licenciamento Ambiental Simplificado para PISCI-
CULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 209, 
FAZENDA FAPLAMAC, Município de CASCAVEL, 
Estado do Paraná.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE 
INSTALAÇÃO DE AMPLIAÇÃO

ALEX WILLIAN PAROLIN RIBEIRO, inscrito no 
CPF:065.490.229-16, torna público que irá requerer ao IAT, 
a Licença de Instalação de Ampliação – LI-A, para ativida-
de de Suinocultura Terminação, a ser implantado na Linha 
kennedy, município de Três Barras do Paraná /PR. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
PRÉVIA DE AMPLIAÇÃO

ALEX WILLIAN PAROLIN RIBEIRO, inscrito no 
CPF:065.490.229-16, torna público que recebeu do IAT, 
a Licença Prévia de Ampliação – LP-A, para atividade de 
Suinocultura Terminação, implantado na Linha kennedy, 
município de Três Barras do Paraná /PR. Não foi determi-
nado estudo de impacto ambiental.

     

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO

LATICINIO COLONIA ALTO DO VALE LTDA 
(10.905.955/0001-41), torna público que irá solicitar do 
IAT, Licença de Operação para a atividade de Fabricação 
de queijo e manteiga e Resfriamento e envase do leite, 
instalada no endereço Rua Emilia Orso, Bairro Alto Ale-
gre, Catanduvas – Estado do Paraná.
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SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA INSTALAÇÃO

NILTON JOSE SCHMITT, torna público que recebeu 
do IAP, Licença Instalação para AMPLIAÇÃO SUINO-
CULTURA DE INICIAÇÃO, a ser implantada no LR 
245, GL 08, COL PINDORAMA, COM. ALTO ALE-
GRE, Município de NOVA AURORA, Estado do Para-
ná. Validade: 28.06.2023.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

RANIELI PITOL, torna público que recebeu do IAT, 
Licença Prévia para SUINOCULTURA - CRECHÁRIO, 
a ser implantada no LR 111-A, 112-A, 112-B E 113, GL 
MELHORANÇA, COLONIA PINDORAMA, PALMI-
TÓPOLIS, Município de NOVA AURORA, Estado do 
Paraná. Validade: 28.06.2023.

     

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE 
INSTALAÇÃO

RANIELI PITOL, torna público que requereu do IAT, 
Licença Instalação para SUINOCULTURA - CRECHÁ-
RIO, a ser implantada no LR 111-A, 112-A, 112-B E 
113, GL MELHORANÇA, COLONIA PINDORAMA, 
PALMITÓPOLIS, Município de NOVA AURORA, Es-
tado do Paraná.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO
 DE LICENÇA PRÉVIA

RR PIETTA EIRELI - ME torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Am-
biente de Cascavel-PR, a Licença Prévia para 
Fabricação de artefatos de borracha não especi-
ficados anteriormente a ser implantada na Rua 
Alba Vieira, 414, Barracão 01, Bairro Cataratas, 
Cascavel, PR. 
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